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пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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(Из письма Центрального Комитета Коммунистической партии Советского Союза).
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П И С Ь М О

Центрального Комитета Коммунистической партии Советского Союза
партийным, советским, хозяйственным, профсоюзным и комсомольским организациям, трудящимся 
предприятий промышленности, транспорта, строек, колхозов и совхозов, научно-исследовательских 

и Цроектных институтов, конструкторских бюро, культурно-бытовых учреждений,
совнархозов, министерств и ведомств

о  РАЦИОНАЛЬНОМ ИСПОЛЬЗОВАНИИ 
ЭЛЕКТРИЧЕСКОЙ ЭНЕРГИИ В НАРОДНОМ ХОЗЯЙСТВЕ

Товарищи!

Важнейшим условием выполнения семилетне
го плана является непрерывный технический 
прогресс, основу которого составляет электри
фикация народного хозяйства. Без более широ
кой электрификации невозможно осуществить 
дальнейшую комплексную механизацию и авто
матизацию, достигнуть резкого повышения про
изводительности труда. Наш великий вождь и 
учитель В. И. Ленин придавал решающее значе
ние делу электрификации для победы нового 
общественного строя. Он говорил: «Коммунизм—  
это есть Советская власть плюс электрификация 
всей страны».

Благодаря неустанной заботе Коммунистиче
ской партии о преимущественном развитии тя
желой индустрии, в СССР создана мощная энер
гетическая база, которая дает возможность быст
рыми темпами повышать электровооруженность 
и произво.тительность труда во всех отраслях 
народного хозяйства, полнее удовлетворять по
требности населения в электрической энергии.

Уже теперь наша страна вышла по производ
ству электроэнергии на первое место в Европе 
и на второе —  в мире. Ныне -в СССР произво
дится электрической энергии больше, чем в 
Англии и Западной Германии, вместе взятых. В 
нашей промышленности быстро развиваются та
кие энергоемкие производства, как электрометал
лургия и электрохимия, пламенный нагрев ме
таллов заменяется индукционным электронагре
вом, механическая обработка —  электрообработ
кой. Широко внедряется электросварка. На 
транспорте электрическая тяга быстро вытес
няет паровую.

Советский Союз вступил в решающую стадию 
претворения в жизнь идеи великого Ленина о 
сплошной электрификации страны. Семилетним 
планом предусмотрено увеличить мощность 
электростанций более чем в два раза и довести 
производство электроэнергии до 500— 520 мил
лиардов киловатт-часов в год. Одновременно с 
дальнейшей электрификацией промышленности 
будут электрифицированы железные дороги про
тяженностью примерно 20 тысяч километров, а 
также все совхозы, колхозы и рабочие поселки. 
Ми.тлионы советских людей напряженно трудят
ся над выполнением этой программы. Таким об
разом, обеспечивается дальнейшее улучшение 
.электроснабжения всех отраслей народного хо
зяйства и нужд городского и сельского насе.те- 
ния.

Но для того, чтобы полнее удовлетворять воз
растающие потребности страны в электрической 
энергии, необходимо одновременно с наращива
нием энергетических мощностей добиваться мак
симальной отдачи от труда и средств, вложен
ных в развитие электрификации. Надо обеспе
чить рациональное испо.тьзование каждого кило
ватт-часа в промышленности, на железнодорож
ном и городском транспорте, в коммунально-бы
товых предприятиях, в освещении промышлен
ных и общественных зданий, улиц, площадей, 
жилых помещений. Организация разумного рас
ходования электроэнергии в народном хозяйстве 
и быту должна стать задачей огромного общего
сударственного значения.

Что значит сэкономить в нашей стране хотя 
бы один процент электрической энергии? Это 
значит высвободить за год 2,6 миллиарда кило
ватт-часов электроэнергии, на производство ко
торой тепловыми электростанциями расходуется 
почти миллион тонн высококалорийного угля 
Если эту сэкономленную электрическую энергию 
употребить в дело, то с ее помощью можно до
быть 130 миллионов тонн угля, или 40 миллио
нов тонн нефти, получить из глинозема 125 ты
сяч тонн алюминия.

Имеется немало примеров, когда совнархозы 
и коллективы предприятий добиваются хороших 
результатов в экономном расходовании электри
ческой энергии. На Кировском заводе в Ленин
граде, заводе «Электросталь» Московской обла
сти и Запорожском абразивном заводе в первом 
полугодии 1959 года за счет совершенствования 
технологии производства, правильной загрузки 
оборудования, сокращения потерь сэкономлено 
около 23 миллионов киловатт-часов электро^ 
энергии. Работники Южно-Уральской железной 
дороги за это же время в результате рациональ
ного режима вождения электропоездов сэкономи
ли 35,5 миллиона киловатт-часов электроэнер
гии.

Вместе с тем Центральный Комитет КПСС 
располагает данными, которые показывают, что 
далеко не всюду уделяется должное внимание 
вопросам эффективного использования электри
ческой энергии. На многих предприятиях совнар
хозов, министерств и ведомств электроэнергия 
расходуется бесхозяйственно, большое .количест
во ее потребляется нерационально.

Следует признать, что за последнее время хо
зяйственные, партийные, советские, профсою.з- 
ные и комсомольские организации ослабили 
борьбу за экономию электрической энергии. До
стигнутое в последние годы улучшение электро
снабжения народного хозяйства породило у  от
дельных работников настроения благодушия и 
терпимости к  фактам растранжиривания элек
трической энергии. Они не считаются с тем. что 
потери электроэнергии —  это бесполезно сго
ревшие уголь, нефть, газ.

Совершенно недопустимо, когда вследствие 
несоблюдения технологических режимов, недо
грузки и холостых ходов оборудования, неис
правного состояния агрегатов, установок и осо
бенно коммуникаций непроизводительные гасхо- 
ды электрической энергии в промышленности и 
на транспорте достигают порядка 11 миллиар
дов киловатт-часов в год. Иначе говоря, количе
ство электроэнергии, расходуемой напрасно, пре
вышает годовую выработку такой мощной элек
тростанции, как Волжская ГЭС имени 
В. И. Ленина.

На Уральском автомобильном заводе Че.тябин- 
ского совнархоза в электротермическом произ
водстве перерасходуется около 1 миллиона ки 
ловатт-часов электроэнергии в год. Здесь систе
матически нарушается технология плавки, 
электропечи недогружаются и содержатся в 
неудовлетворительном техническом состоянии. 
Такое же положение , имеет место и на ряде 
предприятий других совнархозов, в результате 
чего при эксплуатации электрических печей 
ежегодно теряется до 2 миллиардов киловатт- 
часов электроэнергии.

На шахтах комбината «Тулауголь» лишь по 
причине несвоевременной подачи порожняка 
непроизводительно расходуется на дополнитель
ную перегрузку угля из отвалов в бункера и ва
гоны свыше 4 миллионов киловатт-часов элек
троэнергии в квартал.

На многих предприятиях значителен перерас
ход электроэнергии, потребляемой на выработку 
сжатого воздуха. Е их числу относятся завод 
«Еузбассэлектромотор» Еемеровского совнархо
за, Харьковский тракторный завод, где потери 
сжатого воздуха достигают 2 5 — 30 процентов.

Велики расходы электрической энергии на 
собственные производственные нужды электро
станций. В 1958 году тепловыми электростан
циями было израсходовано на собственные нуж 
ды почти 8 процентов выработанной ими элек
троэнергии, а на Рижской. Дорогобужской и не
которых других —  12— 13 процентов.

Из-за отставания в развитии электросетевого 
хозяйства и серьезных недостатков в его экс
плуатации излишние потери электроэнергии в 
сетях доходят до 1 миллиарда киловатт-часов в 
год. Большое количество электроэнергии, сверх 
допускаемой нормами, теряется в линиях элек
тропередачи и особенно в распределительных 
электрических сетях Ростовской, Еалининграл- 
ской. Одесской и некоторых других энергосистем. 
Внутризаводские электросети многих предприя
тий находятся в неудовлетворительном состоя- 
нйи, что также приводит к  значительным поте
рям электроэнергии.

А какова эффективность использования элек
троэнергии, расходуемой на осветительные цели?

По подсчетам специалистов, потери электро
энергии в электроосветите.чьных устройствах 
ежегодно составляют более 7 миллиардов кило
ватт-часов. Происходит это потому, что у нас 
применяются несовершенные схемы электриче
ского освещения, неудовлетворительно содер
жатся светильники, низок технический уровень 
источников света и светотехнической арматуры, 
недостаточно Производится экономичных газораз
рядных электроламп и, наконец, плохо исполь
зуются возможности естественного освещения. 
Достаточно сказать, что на отдельных фабриках 
и заводах в результате загрязнения копотью и 
пылью световых проемов, стен и потолков даже 
днем работа производится при искусственном 
освещении.

Нельзя признать разумным, что электрическое 
освещение улиц в городах, как правило, не ре
гулируется в зависимости от потребности в нем, 
а рассеивание светового потока вверх неэконо
мичными светильниками настолько велико, что 
над городами ночью образуются огромные заре
ва огней. На эти бесполезные зарева затрачива
ются миллионы киловатт-часов электроэнергии. 
А это значит —  бесцельно сгорает труд чело
века.

Еом.мунистическая партия на всех этапах со
циалистического строительства придавала огром
ное значение вопросам экономии труда, мате
риальных и денежных средств, неоднократно 
указывала, что бесхозяйственность, расточитель
ство, нерадивое отношение к  народному добру—  
явления, чуждые нашему общественному строю. 
Вот почему неотложной задачей всех партий

ных, советских, хозяйственных, профсоюзных и 
комсомольских организаций должно стать раз
вертывание настойчивой борьбы за бережливое 
расходование электрической энергии, мобилиза
ция трудящихся на обеспечение рационального 
использования электроэнергии в каждой отрасли 
народного хозяйства, на каждом предприятии и 
участке производства, на железнодорожном и 
городском транспорте, на стройках и в быту.

Важно правильно понять эту задачу. Речь 
идет не о сокращении разумного потребления 
электроэнергии. Принятые семилетним планом 
темпы электрификации народного хозяйства, ро
ста объемов производства и производительности 
труда требуют все больше и больше электриче
ской энергии. И энергия эта будет дана. Только 
за один 1960 год электровооруженность труда в 
промышленности вырастет на 8 процентов.

За семилетие намного увеличится производст
во электрических и радиотехнических приборов 
и аппаратов, улучшающих культурно-бытовые 
условия нашего народа. Предусматривается дове
сти число киноустановок в стране до 118— 120 
тысяч, построить примерно 100 новых телеви- 
зио.чных центров и станций. Населению будет 
продано больше, чем за предыдущие семь лет: 
радиоприемников и радиол —  в 1,8 раза, теле
визоров —  Б 4,6 раза, холодильников —  в 5.8 
раза, стиральных машин и приборов —  в 9,1 
раза. В связи с этим на миллиарды киловатт- 
часов возрастет потребление электроэнергии в 
быту.

Партия исходит из интересов народа, делает и 
впредь будет делать все для того, чтобы полнее 
удовлетворять многообразные потребности народ
ного хозяйства и советских людей в электроэнер
гии, внедрять ее быстрее и повсеместно. Но мы 
должны расходовать электроэнергию разумно, 
экономно, действительно по-хозяйски. Необходи
мо навести должный порядок в использовании 
электрической энергии на промышленных пред
приятиях, стройках, на транспорте, принять 
меры к  устранению недопустимых потерь. Сле
дует сосредоточить внимание прежде всего на 
строгом соблюдении технологической дисципли
ны в производстве, обеспечении наивыгодней
ших режимов работы технологического и энерге
тического оборудования, содержании в исправ
ном состоянии агрегатов, электроустановок, 
осветительных устройств и коммуникаций. Дол
жна быть повышена ответственность всех работ
ников за правильное расходование электриче
ской энергии.

В некоторых совнархозах допускается явно 
негосударственная практика завышения норм 
расходов электроэнергии на единицу продукции. 
Например, заводу «Ерасное Сормово» Горьков
ского совнархоза норма потребления электро
энергии в основном производстве на первое по
лугодие 1959 года была установлена на 8 про
центов выше фактических удельных расходов в 
1958 году. А была ли нужда в повышении нор
мы? Итоги работы завода за первое полугодие 
показали, что такой нужды не было. Экономия 
электроэнергии за этот период составила 10 
процентов. Такое нормирование порождает бла
годушие и беспечность, способствует расхище
нию народного достояния. Правильно поставлен
ное нормирование должно предупреждать расто
чительное расходование электроэнергии, созда
вать стимулы для выявления и использования 
новых резервов .экономии.

Многое могут и обязаны сделать для повы
шения полезного использования электрической 
энергии работники научно-исследовательских и 
проектных институтов, заводов электромашино
строительной, металлургической, химической и 
других отраслей промышленности. Их долг — 
быстрее внедрять в производство современные 
технологические процессы, высокопроизводи
тельные и экономичные машины и оборудова
ние, бытовые .электрические и радиотехнические 
приборы и аппараты, новые, более совершенные 
изоляционные, светотехнические, магнитные и 
другие материалы.

Только внедрение электроиндукционного на
грева деталей при термической обработке сни
жает расход электроэнергии на единицу изде
лий более чем в два раза по сравнению с нагре
вом в электрических печах сопротивления. Та
кие же результаты достигаются при замене руч 
ной электросварки автоматической. При выплав
ке стали в электрических печах с применением 
кислорода удельный расход электрической энер
гии снижается на 5 — 10 процентов с учетом 
затрат .электроэнергии на получение кислорода.

Внедрение новых серий силовых трансформа
торов с магнитопроводами из холоднокатаной 
стали, электродвигателей с повышенным коэф
фициентом полезного действия за счет снижения 
потерь электроэнергии при их эксплуатации 
обеспечит .экономию примерно 3 миллиарда ки 
ловатт-часов электроэнергии в год. Использова

ние механических выпрямителей и выпрямите
лей с полупроводниковыми элементами для 
электролизных промышленных установок умень
шает расход электроэнергии на 8 — 10 процентов.

Применение глубоких вводов повышенного на
пряжения, размещение трансформаторных под
станций вблизи электрических нагрузок, повы
шение коэффициента мощности в электроуста
новках промышленности —  вот основные пути 
снижения потерь электроэнергии в сетях. Повы
шение коэффициента мощности в энергосисте
мах страны только на 0,01 может ежегодно 
дать экономию электрической энергии более 500 
миллионов киловатт-часов.

Большое значение для рационального расходо
вания электроэнергии на осветительные цели 
имеет применение высокоэкономичных источни
ков света, в первую очередь люминесцентных 
ламп. СССР —  родина этих ламп. Однако из-за 
косности, проявляемой отдельными руководите
лями промышленности, у нас крайне слабо раз
вивается производство таких ламп. А ведь из
вестно, что замена даже половины ламп накали
вания современными люминесцентными лампами 
может дать годовую экономию около 2,5 мил
лиарда киловатт-часов электроэнергии. При этом 
освещенность рабочих мест повысится более чем 
вдвое, что будет способствовать росту произво
дительности и улучшению условий труда. Вы
свобождаемой электроэнергии достаточно для 
электроснабжения и течение года почти ста та
ких крупных предприятий текстильной промыш
ленности, как хлопчатобумажный комбинат 
«Трехгорная мануфактура».

Работники электроламповых предприятий дол
жны не только расширить производство и повы
сить качество газоразрядных ламп. Перед ними 
также стоит задача улучшения качества ламп 
накаливания. Повышение световой отдачи этих 
ламп на 10 процентов позволит дополнительно 
сэкономить свыше 1.5 миллиарда киловатт-часов 
электроэнергии в год.

Партийные, профсоюзные и комсомольские 
организации обязаны повседневно проводить вос
питательную работу за бережливое отношение к  
народному добру, настойчиво бороться с расто
чительством, за рациональное использование 
электрической энергии.

Центральный Еомитет ЕПСС считает необхо
димым, чтобы на заводах, фабриках и шахтах, 
электростанциях и в электросетях, на транспор
те и стройках, на всех предприятиях, в органи
зациях и учреждениях, где потребляется элек
троэнергия, были созданы комиссии из числа 
коммунистов и актива, которые оказывали бы 
постоянную помощь партийным и хозяйственным 
организациям в борьбе за рациональное исполь
зование э.тектрической энергии, Еомиссии долж

ны следить за экономным расходованием элек
троэнергии, выявлять недостатки в этом деле, 
добиваться их устранения и при надобности ста
вить перед кем следует соответствующие вопро
сы.

Рациональное, экономное расходование элек
троэнергии должно стать всенародным делом. 
Всенародный поход за выявление и использова
ние резервов экономии электрической энергии, 
повседневная борьба с ее растранжириванием 
поставят на службу народу огромные энергети
ческие ресурсы, сделают труд советского чело
века более производительным, позволят еще вы
ше поднять жизненный уровень населения.

На предприятиях промышленности, на тран
спорте, стройках и в учреждениях должны на 
видных местах вывешиваться конкретные при
зывы, которые напоминали бы о необходимости 
борьбы за рациональное использование электро
энергии, способствовали вовлечению широких 
масс трудящихся в эту борьбу. Эти призывы 
должны быть красочными, доходчивыми, в них 
нужно показывать, какими резервами экономии 
электроэнергии располагает производственный 
участок, цех, предприятие и учреждение. Долж
ны быть и такие призывы, из которых было бы 
видно, что неразумное потребление электроэнер
гии —  это преступное расходование больших 
ценностей, предназначенных служить человече
ству.

Надо настойчиво распространять опыт пере
довых бригад, цехов, предприятий и совнархо
зов, показывающих пример экономного расходо
вания электроэнергии, шире организовать социа
листическое соревнование, проводить обществен
ные смотры, усилить контроль за внедрением 
наиболее ценных предложений в .этой области, 
обеспечить регулярное проведение отчетов хо
зяйственных руководителей перед коллективами 
о достигнутых результатах, использовать произ
водственные совещания, местную печать и радио 
для мобилизации всех трудящихся на борьбу за 
равдональное расходование электроэнергии.

Товарищи!

Центральный Еомитет Еоммунистической пар
тии Советского Союза уверен в том, что комму
нисты, члены профсоюзов, комсомольцы, трудя
щиеся предприятии промышленности, транспор
та, строек, колхозов и совхозов, научно-иссле
довательских, проектных и конструкторских ор
ганизаций, культурно-бытовых учреждений, сов
нархозов, министерств и ведомств, обсудив на
стоящее письмо, наметят конкретные мероприя
тия по рациональному расходованию электро
энергии, выявят и используют дополнительные 
резервы, что даст возможность улсе сейчас зна
чительно полнее удовлетворять потребности 
страны , в электрической энергии.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ  
,, ,  СОВЕТСКОГО СОЮЗА
24 ноября 1959 года, 
гор. Москва.

Пребывание А. И. Микояна в Мексике
МОНТЕРРЕЙ, 24 ноября. 

(ТАСС). Вчера первый замести
тель Председателя Совета Мини
стров (iCCP А. И. Микоян, нахо
дящийся с визитом в Мексике, 
отправился в поездку по стране. 
В 12 часов дня его уже встре
чали жители небольшого про- 

. мышленного городка Монклова, 
где находится самый крупный 
Е Мексике металлургический 
комбинат «Альтос орнос».

В тот же день А.- И. Микоян и 
сопровождающие его лица выле
тели на самолете в третий по 
численности населения город 
Мексики— Монтеррей. На аэрод
роме советского гостя встречали 
руководители и члены института 
мексикано-советских культур
ных связей. Председатель инсти
тута Асайенс Матео преподнес 
А. И. Микояну большой букет 
цветов и поблагодарил его за 
приезд в их город.

Местные власти города устрои
ли встречу А. И. Микояна с 
представителями общественных 
организаций и журналистами. 
Приветствовать гостя пришли, 
в частности, студенты местного 
технологического института, 
представители университета 
Монтеррея и другие.

Затем состоялась беседа 
А. И. Микояна с корреспонден
тами местных газет, радио и те

левидения, которые задали ему 
вопросы, касающиеся конкрет- 
ны.х  ̂ данных о развитии совет
ской промышленности, в частно
сти, о добыче нефти, производст
ве ста.чи, электроэнергии и т. п. 
На все эти вопросы А. И. Мико
ян дал обстоятельные ответы. 
Он рассказал также о ведущемся 
в СССР строительстве, об успе
хах советской науки.

Вечером руководство местного 
телевизионного центра пригласи
ло А. И. Микояна выступить по 
телевидению пе'ред жителями 
Монтеррея. Несмотря на пере
груженность программы пребы
вания в городе. А; И. Микоян 
дал свое согласие на выступле
ние, в котором подчеркнул, что 
у него складывается очень хо
рошее впечатление о Мексике. 
А. И. Микоян передал жителям 
Монтеррея привет от советского 
народа.

Поздно вечером А. И. Микоян 
посетил институт мексикано-со
ветских культурных связей. В 
зале, куда прибыл А. И. Микоян, 
собралось много членов этого 
института. Председатель, инсти
тута тепло благодарит Микояна 
за посещение. Мы желаем, под
черкивает он, жить в дружбе, 
мирно сосуществовать. Мы хотим, 
чтобы наука была поставлена на 
службу повышения культуры

людей, на службу делу мира во 
всем мире. Эти слова были встре
чены бурными аплодисментами.

Затем с краткой речью высту
пает А. И. Микоян. Он б.тагода- 
рат руководителей и членов ин
ститута за проделанную работу 
по укреплению и расширени,о 
т.у.чьтурных связей между Мзк* 
сикой и Советским Союзом.

^  ноября 
■"‘*̂ ®'*<̂ ЩИЙСЯ с визитом 

в Мексике первый заместитель 
|^Р®4^®''}ач’еля Совета Министров 
СССР А. И. Микоян, будучи в 
городе Монтеррей, кроме метал
лургического завода и завода по 
производству проката и .чистово
го железа, осмотрел также эхидо 
(мексиканский сельскохозяйст
венный кооператив) «Сан-Нико
лас де ла Гарса». Он нанес офи
циальный визит губернатору 
штата Нуэво Леон Рау.чю Ран
хель Фриасу. Губернатор штата 
устроил в честь А. И. Микояна 
обед, на котором присутствовали, 
члены правительства штата, 
многочисленные представители 
общественности и промышленных 
кругов города.

23 ноября поздно 'Вечером 
А. И. Микоян и сопровождаю
щие его лица прибыли в Сьюдад- 
Пемекс (штат Табаско) — моло
дой центр нефтяной промыш.чен- 
ности Мексики.
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Как уже сообщалось, 24 ноября 
в Москве открылась Вторая сессия 
Верховного Совета РСФСР пятого 
созыва.

С докладом по первому вопросу 
повестки дня сессии о государствен
ном плане развития народного хо
зяйства республики на 1960 год 
выступил заместитель Председателя 
Совета Министров РСФСР, предсе
датель Госплана РСФСР депутат 
В. Н. Новиков.

Намеченные в плане задания, 
подчеркнул докладчик, опираются 
на достигнутые в 1959 году— пер
вом году семилетки —  новые успе
хи в подъеме социалистичексой 
.экономики и культуры. Промышлен
ность республики досрочно, 21 но
ября, выполнила план 11 месяцев 
по общему выпуску продукции и 
производству многих важнейших из
делий. Объем промышленного про
изводства увеличи.чся по сравнению 
с соответствующим периодом прош
лого года на 11 процентов. Повы
сились темпы развития таких веду
щих отраслей, ка к  черная и цвет
ная металлургия, химическая и 
нефтяная промышленность, энерге
тика и машиностроение. Возросло 
производство товаров народного по
требления. Высоких показателей в 
выполнении плановых заданий доби
лись почти все совнархозы, края, 
об.части и автономные республики 
РСФСР.

Значительны успехи и в сельском 
хозяйстве. Несмотря на засуху в 
ряде районов Пово.джья, Северного 
Кавказа и некоторых центральных 
областей, в целом по республике 
ныне собрано зерна больше, чем в 
самые урожайные годы до подъема 
целины. Быстро растет поголовье 
скота, повышается его продуктив
ность. Уже к  20 октября досрочно 
выполнен годовой план государст
венных закупок мяса, яиц и шер
сти.

В 1959 году в Российской Феде
рации, как и по Союзу в целом, 
многое сделано для дальнейшего 
повышения материального б.чаго- 
состояния трудящихся. Возросла за
работная плата рабочих и служа
щих, увеличились доходы колхоз
ников. В ряде отраслей народного 
хозяйства уже закончен переход на 
6 — 7-часовой рабочий день. За 10 
месяцев построено новой жилой 
площади на 12 процентов больше, 
чем за тот же период прошлого го
да.

Наряду с этим докладчик отме
тил, что в отдельных совнархозах, в 
том числе в Костромском, Ульянов
ском, Тюменском и Омском, значи
тельное число предприятий еще не 
справляется с производственной 
программой и заданиями по эконо
мическим показателям. Не везде нп- 
настпящему ведется борьба, за даль
нейшее улучшение качества про
дукции, особенно отдельных това
ров народного потребления. Некото
рые совнархозы нарушали установ
ленные сроки поставки про.дукции 
другим районам. Ряд совнархозов 
допустил отставание в выполнении 
плана капитальных работ.

Далее докладчик подробно оста
новился на плане I9 6 0  года. В бу
дущем году предусматривается 
дальнейшее быстрое развитие^ всех 
отраслей народного хозяйства при 
преимущественном росте тяжелой 
промышленности и повышение на 
этой основе материального благо
состояния трудящихся.

На 1960 год, сказал депутат 
Новиков, намечены более высокие 
задания по сравнению с теми, кото
рые были приняты в контрольных 
цифрах семилетки. Общий прирост 
промышленной продукции в Россий
ской Федерации за первые два года 
семилетки составит 19 процентов 
вместо 16 процентов по семилетне- 
му плану. Общий выпуск промыш
ленной продукции в 1960 году на
мечено увеличить на 7,6 процента, 
в том числе производство средств 
производства на 8,2 процента и 
производство предметов потребления 
на 6 процентов. Еще более возра
стает промышленное производство 'в 
восточных районах страны, где за 
пос.тедний период развернуты боль
шие работы по строительству новых 
и расширению действующих пред
приятий. В 1960 году выпуск про
мышленной продукции в Сибири 
увеличится на 10 процентов и пре
высит уровень 1950 года почти в 
три раза. Сибирь и Урал дадут в бу
дущем году продукции бо.чьше, чем 
ее выпускалось всей Российской 
Федерацией в 1940 году.

Выплавка чугуна на предприяти
ях респуб.чики возрастет на 1 мил
лион 830 тысяч тонн, стали —  на 
2 миллиона 850 тысяч тонн и про
изводство проката —  на 2 ми,ч- 
лиона тонн. Это в полтора раза пре
взойдет средний годовой прирост 
производства' черных металлов за 
последние три года. Большое значе
ние в связи с этим будет иметь 
ускорение работ по: освоению таких 
богатых рудных месторождений, 
.как Еоршуновское в Покутской об
ласти, ТейсКое —  в Красноярском 
крае. Качканарское —  в Свердлов
ской области и особенно месторож
дений в районе 'Курской магнитной 
аномалии.

В 1960 году многое будет сдела
но Для дальнейшего развития цвет
ной металлургии, увеличатся темпы 
строите.дьства и реконструкции 
предприятий химической промыш
ленности. Планом предусматривает
ся опережающее развитие в буду
щем году нефтяной и газовой про
мышленности. Bi.ipa6oTKa электро
энергии По ерапнению с 1959 годом 
увеличится на 11 процентов. Во

всех отрас.чях машиностроения на
мечаются серьезные мероприятия по 
освоению и расширению выпуска 
наиболее современного оборудова
ния. Важное место в плане отведе
но развитию промышленности 
строительных материалов.

Большая забота проявляется о 
наиболее полном удовлетворении 
потребностей населения. В будущем 
году намечен дальнейший рост про
изводства товаров народного потреб
ления. Общий объем продукции лег
кой и пищевой промышленности 
РСФСР увеличивается до 318 мил
лиардов рублей.

Говоря о дальнейшем развитии 
сельского хозяйства, докладчик со
общил, что ва.чпвой сбор зерна в 
Российской Федерации, по предва
рительным расчетам, возрастет в 
1960 году примерно на 425 милли
онов пудов по с^завнению с наибо
лее урожайным 1958 годом. Произ
водство сахарной свеклы увеличит
ся примерно на 2 миллиона тонн 
против плана 1959 года. Намного 
возрастет также производство кар- 
тпфе.чя, овощей и других продуктов. 
Намечен дальнейший рост произ
водства продуктов животноводства 
и увеличение поголовья всех видов 
скота и птицы. Предусматриваются 
дополнительные меры по укрепле
нию кормовой базы, особенно за 
счет всемерного расширенпя посе
вов и увеличения урожайности ку 
курузы. В плане предусматривается 
расширение производства и поста
вок сельскому хозяйству машин, 
оборудования и минеральных удоб
рений.

В настоящее время, подчеркивает 
депутат Новиков, вся страна Дея
тельно готовится к  предстоящему 
Пленуму ЦК КПСС, на котором бу
дут всесторонне обсуждены вопросы 
дальнейшего подъема колхозного и 
совхозного производства. Труженики 
сельского хозяйства принимают ме
ры к  тому, чтобы достойно встре
тить Пленум, успешно выполнить 
взятые обязательства по уве.чиче- 
нию производства сельскохозяйст
венных продуктов.

В 1960 году предусматривается 
дальнейшее развитие, всех^ видов 
транспорта, дорожного хозяйства и 
связи.

Капитальные вложения в народ
ное хозяйство республики определе
ны на 1960 год в 123 миллиарда 
378 миллионов рублей, почти на 10 
процентов больше, чем в текущем 
году.

В 1960 году обеспечивается 
дальнейший рост производительно
сти труда и снижение издержек 
производства.

В республике предусмотрено по
строить и ввести в действие за счет 
государственных средств жилые до
ма общей площадью 30 миллионов 
138 тысяч квадратных метров, или 
на 4 миллиона квадратных метров 
больше, чем в нынешнем году. 
Да.чьнейшее развитие получат ком
мунальное хозяйство, народное об
разование, расширится подготовка 
специалистов, повысится уровень 
обслуживания населения лечебными 
учреждениями.

Намеченная на 1960 год про
грамма дальнейшего развития на
родного хозяйства РСФСР, сказал в 
заключение докладчик, будет спо
собствовать досрочному выполнению 
семилетнего п.чана, успешному 
осуществлению задач, поставленных 
перед советской страной XXI съез
дом КПСС.

Трудящиеся Российской Федера
ции не пожалеют сил для того, что
бы успешно претвотшть в жизнь на
роднохозяйственный план^на 1960 
год, внести свой достойный вклад в 
великое дело строительства комму
низма в нашей стране.

Доклад о Государственном бюдже
те РСФСР на 1960 год и об испол
нении Государственного бюджета 
Российской Федерации за 1958 год 
сделал Министр финансов РСФСР 
депутат И. И. Фадеев.

Докладчик говорит о том. что до
ходы и расходы бюджета 1960 гола 
запроектированы в сумме 231.886 
миллионов рублей, с увеличением 
против текущего года на 25.235 
миллионов вублей, или на 12,2 про
цента. Поступления в бюджет 
РСФСР от государственных и коопе
ративных пре,дприятий увеличива
ются в 1960 году на 23.551 мил
лион рублей и достигнут 205.402 
ми,ч,чионов рублей, что состав.чяет 
88,6 процента всех доходов бюдже
та.

■ Оратор сообщает далее, что реор
ганизация управления промышлен
ностью и строительством обуслови.ча 
серьезное улучшение качестненньк 
показателей работы предприятий. 
За 10 месяцев 1959 года почти все 
совнархозы выполнили задание по 
снижению себестоимости продукции 
и .дали около пяти миллиардов руб
лей сверхплановой экономии. Ус
пешно выполняются совнархозами 
планы накоплений и платежей в 
бюджет.

Для ПО.ДНОГП поступления плате
жей необходимо, чтобы все пред
приятия совнархозов выполнили го
сударственный план производства, 
за.дания по себестоимости и накоп
лениям. Между тем, имеется немало 
предприятий, которые не выполня
ют этих заданий. Удорожание себе
стоимости продукции. Как правило, 
является результатом больших 
непрпизводите.чьных расходов. Ре
шающим фактором снижения себе
стоимости продукции и увеличения 
накоплений является повыптение 
производительности труда. В 1059 
году совнархозы РСФСР успешно 
справляются с выполнением этого

важнейшего задания. В то же время 
в отдельных совнархозах —  Бурят
ском, Коми и Приморском —  рост 
производительности труда по срав
нению с 1958 годом отстает от ро
ста заработной платы.

Докладчик отмечает, что из года 
в год снижается в бюджете удель
ный вес государственных налогов с 
населения. В будущем году эти 
платежи составят 9,1 процента об
щих доходов бюджета против 9,8 
процента в 1959 году. Вместе с тем 
в связи с ростом доходов городско
го и сельского населения увеличи
вается приток средств в сберега
тельные кассы, что свидетельствует 
о повышении жизненного уровня 
советского народа.

Переходя к  расходам бюджета 
респуб.чики, тов. Фадеев сообщает, 
что. на финансирование народного 
хозяйства в 1960 г. выделяется 
116.981 миллион руб.чей и на со- 
циа.чьйо-культурные мероприятия—  
104.169 миллионов рублей.

На финансирование промышлен
ных предприятий и строительных 
организаций направляется из бюд
жета 69.798 миллионов рублей, на 
сельское хозяйство —  16.100 мил
лионов рублей, на жилищно-комму
нальное хозяйство —  18.788 мил
лионов рублей и на прочие отрасли 
хозяйства— 12.295 миллионов руб
лей. Кроме того, из собственных ре-“ 
сурсов предприятий и хозяйствен
ных организаций будет израсходо
вано 109.569 миллионов рублей. 
Всего на развитие народного хозяй
ства направляется в I9 6 0  году за 
счет бюджета и собственных ресур
сов хозяйства 226.550 миллионов 
рублей, или на 19.927 ми.члионов 
вублей больше, чем в 1959 году. 
Основная часть этих средств, гово
рит депутат И. И. Фадеев, пойдет на 
капитальное строительство.

В осуществление решений XXI 
съезда КПСС в будущем году на 
развитие предприятий черной и 
цветной метал.чургии направляется 
21.733 миллиона рублей, химиче
ской промышленности —  10.088
миллионов рублей, нефтяной и га
зовой промыш.чрнности —  19.587 
миллионов рублей и машинострое
ния —  14.970 миллионов рублей.

Депутат И. И. Фадеев предста
вил на утверждение Верховного Со
вета отчет об исполнении Государ
ственного бюджета РСФСР за 1958 
год.

Успешное исполнение Государст
венного бюджета РСФСР на 1960 
год, говорит в заключение доклад
чик, будет способствовать дальней
шему развитию экономики и куль
туры Российской Федерации и явит
ся достойным вкладом нашего наро
да в дело осупщетвления величест
венной программы коммунистиче
ского строительства.

Слово для содоклада предостав
ляется председателю Бюджетной ко
миссии Верховного Совета РСФСР 
депутату А. С. Борисенко. От имени 
комиссии он вносит предложение 
одобрить представленный Советом 
Министров РСФСР план развития 
народного хозяйства республики на 
1960 год и утвердить с учетодг по
правок Бюджетной комиссии Госу
дарственный бюджет РСФСР на 
1960 гол, а также отчет об испол
нении Государственного бюджета 
РСФСР за 1958 год.

Сессия переходит к  обсуждению 
докладов.

Выступает депутат А. В. Гриценко 
(Иркутская область). Он рассказы
вает о тех огромных переменах, ко
торые произошли в Иркутской обла
сти. Только за последние пять лет 
здесь введено в эксплуатацию 135 
промышленных предприятий. Еще 
более грандиозны перспективы раз
вития области в семилетке. Объем 
промышленного производства увели
чится здесь более чем в три раза.

Оратор указывает на необходи
мость оказания области помощи в 
да.чьнейшем повышении энергово
оруженности сельского хозяйства.

Депутат А. А. Абдразяков (Татар
ская АССР) в своем выступления 
сообщил, что трудящиеся республи
ки  приняли обязательство выпол
нить семилетний план по уровню 
производства промышленной про
дукции на один год раньше срока. 
Это будет достигнуто путем техни
ческой реконструкции предприятий, 
без дополнительных капитальных 
вложений. Задача эта вполне осуще
ствима.

Существенные успехи достигнуты 
в сельском хозяйстве. Средний но 
республике урожаи зеленой массы 
кукурузы  составил свыше трехсот 
центнеров с гектара. Возросло ко.чи- 
чество крупного рогатого скота, 
увеличилось производство молока, 
мяса, яиц. Но дальнейшее развитие 
сельскохозяйственного производст
ва требует повысить оснащенность 
его техникой.

сравнению с тем же периодом про- 
Ш.10Г0 года мяса в 1,5 раза боль
ше, яиц —  в 1,7 раза, молока —  
на 13 процентов. Большая роль в 
этом принадлежит молодежи. Сейчас 
на животноводческих фермах рабо
тает более 22 тысяч юношей и де
вушек со средним и семилетним об
разованием.

ШШ

План развития народного хозяй
ства РСФСР и бюджет на 1960 год, 
сказал в заключение оратор, выра
жают коренные интересы советско
го народа. Я поддерживаю предло
жение об утверждении плана и бюд
жета.

Щ :

Слово предоставляется депутату 
В. Н. Комарову (Амурская область). 
Он отмечает успехи, достигнутые 
тружениками промышленности и 
сельского хозяйства области. Одна
ко, отмечает тов. Комаров, выход 
продукции животноводства на сто 
гектаров се.дьскохозяйственных уго
дий пока еще остается низким.

Он ставит вопрос об ускорении 
проектирования Зейского гидроузла. 
В. Н. Комаров призвал молодежь 
принять участие в подъеме целины 
на Дальнем Востоке.

Выступивший первым на вечер
нем заседании депутат А. М. Про
кофьев (Смоленская область) сооб
щил, что на предприятиях совнар
хоза объем производства возрос по 
сравнению с прошлым годом более 
чем на десять процентов. Планом 
I9 6 0  года предусматривается созда
ние в области новых отраслей про
мышленности —  приборостроения, 
радиотехнической, электротехниче
ской и инструментальной. Положи
тельно решаются вопросы увеличе
ния переработки сельскохозяйствен
ного сыоья.

Оратор отмечает, что Госплан 
РСФСР недостаточно учитывает воз
можности области в расширении 
выпуска промышленной продукции. 
Тов. Прокофьев ставит вопрос о не
обходимости более быстрого разви
тия промышленности области.

На трибуне— депутат В. С. То- 
пильсная —  директор совхоза «15 
лет Октября» (Липецкая область). 
Все силы и помыслы тружеников 
села, сказала она, сейчас направле
ны на то, чтобы достойно встретить 
Пленум ЦК КПСС. II  работники сов
хоза «15 лет Октября» подготовили 
Пленуму хорошие трудовые подар
ки. Основное богатство этого совхо
за— высокотоварные сады. Несмотря 
на засуху, в этом году получен вы
сокий урожай. На лучших участках 
он составил 200 центнеров плодов с 
гектара.

Нам, садоводам, говорит тов. То- 
пильская, нужна помощь научно- 
исследовательских институтов в 
разработке 'технологии и механиза
ции садовых работ.

Депутат предлагает одобрить план 
развития народного хозяйства и 
бюджет республики.

Слово предоставляется Министру 
речного флота РСФСЕ депутату 
3. А. Шашнову, Отметив, что за по
следние десять лет перевозки на 
речном транспорте возросли в два 
раза, оратор говорит об успешном 
претворении в жизнь плана техни
ческого перевооружения речного 
флота, который пополняется новы
ми, более мощными судами, установ
ками. автоматического дистанцион
ного управления. Одновременно он 
подчеркивает, что портово-пристан
ское хозяйство все еще является 
«узким местом» в работе транспор
та'. Почти половину своего эксплуа
тационного периода суда стоят под 
погрузкой и выгрузкой или в ожи
дании ее. Внедрение комплексной 
механизации на речном транспор
те —  неотложное дело.

Депутат Т. С. Иваненко (Магадан
ская область) говорит, что на про
сторах Северо-Востока страны по
строены рудники, прииски, заводы, 
благоустроенные поселки, автомо
бильные дороги и линии электропе
редач. Быстро меняет свое лицо Чу
котка. Выступающий считает необ
ходимым расширить и реконструиро
вать сеть автодорог, организовать 
производство строительных материа
лов в области.

На вечернем заседании выступи
ли также депутаты б. С. Гольцов 
(Тюменская область). С, Т. Пузиков 
(Ростовская область), А. П. Бочка- 
.ров (Саратовская область).

25 ноября сессия Верховного Со
вета РСФСР продолжа.ла свою ра
боту.

(ТАСС).

Ш ШШМй йВйиЭЙюавЯ

Работники Московского завода малолитражных 
автомобилей с честью реализуют свои обязатель
ства — дать сверх плана первого года семилетки 
700 машин отличного качества. Сейчас нет такого 
дня, чтобы с главного конвейера не сходили авто

мобили «Москвич», изготовленные сверх програм
мы.

На снимке: в цехе сборки двигателей автомоби
ля «Москвич»,

(Фотохроника ТАСС).
«■

Советское строительство

Руководить— значит организовывать
Перед окнами кабинета председа

теля Парабельского райисполкома 
тов. Журавлева высится монумен
тальный стенд. На нем бо.чьшими 
буквами написано: «Выполнение со
циалистических о'бязательств в рай
оне». Видны и цифры: 50, 60, 70.

Приятного мало: район срывает 
выполнение принятых обязательств. 
Государственный план производства 
молока выполнен лишь на 78 про
центов. мяса —  на 71 процент, 
яиц —  на 65 процентов, зерна —  
на 51 процент. Надои молока на 
фуражную корову состави.чи за 10 
месяцев 1.158 литров. В колхозах 
района большой падеж скота. Пого
ловье скота сейчас в районе мень
ше. чем было 6 лет тому назад. Се
бестоимость продуктов животновод
ства значительно выше цен, по ко
торым они реализуются. В районе 
не создана кормовая база для обще
ственного скота. В зимовку этого 
года колхозы вступили, имея немно
гим более половины потребного ко- > 
личества кормов для скота. Урожай
ность зерновых пала с 10 до 6 
центнеров с гектара. Колхозы рай-

низвел свою роль до учреждения, 
ведающего лишь выдачей справок. 
Совет занимает позицию посторон
него наблюдателя тех ошибок и не
достатков, которые допускает прав
ление расположенного на его тер
ритории колхоза «Искра». В этом 
колхозе в этом году значительно со
кратилось производство продуктов 
животноводства: молока на 27 тонн, 
мяса— на 120 центнеров, шерсти—  
в 2,5 раза, яиц— в 4 раза. Здесь 
допущен большой падеж скота. В 
колхозе плохо организована зимовка 
скота. До последнего времени не 
был пущен кормозапарник, бездей- 
ствова.да система водоснаблгения. 
Сельский Совет равнодушно смотрел 
на эти недостатки. Вопрос о по,дго- 
товке к  зимовке скота в колхозе 
был рассмотрен сельским Советом 
лишь в середине октября. Но и до 
сих пор ни одного пункта из при
нятого Советом постановления не 
выполнено.

Исполком районного Совета депу
татов трудящихся слабо повышает 
ответственность сельских Советов 
за положение дел в колхозах, редко

она не' обеспечили себя семенами заслушивает, отчеты, мало оказыва-. 
под урожай бу.дущего года. ' ет им практической помощи. За год

В чем причина отставания сель
ского хозяйства Парабе.чьского рай
она?

Объясняя отставание се.чьского 
хозяйства в районе, некоторые ру
ководители сельских Советов ссыла
ются на трудные погодные условия, 
нехватку рабочих рук и другие 
трудности.

Слов нет, все это имеет место. 
Однако известно, что результаты хо
зяйственного и культурного строи
тельства зависят от организаторской 
работы райкоЛа КПСС, первичных 
парторганизаций, райисполкома 'и 
сельских Советов. Об этом убеди 
тельно говорит опыт передовых коЛ' 
хозов. Взять, к  примеру, колхоз 
имени Сталина. В текущем году 
здесь молока произведено на 60 тонн 
больше прошлогоднего, мяса ■—  на 
127 центнеров больше. Снижается 
себестоимость продуктов животно- 

-водства. Колхоз успешно ведет про
дажу продуктов животноводства го
сударству. Создана неплохая кормо
вая база, достаточно заготовлено се
на, силоса и картофеля.

. В успехах колхоза большую роль 
сыграл Нарымский сельский Совег. 
Совет принимает активное участие 
в борьбе за подъем общественного 
животноводства. Совместно с пар
тийной организацией ко.чхоза он 
организовал среди работников ж и 
вотноводства действенное соревно
вание. Вопросы повышения продук
тивности животных, создания проч
ной кормовой базы, увеличения по
головья скота, проведения его зи
мовки не раз обсуждались на засе
даниях исполкома и сессиях сель
ского Совета. Депутаты сельского 
Совета приняли активное участие в 
организации закупок мо.чока у на
селения. Они оказали большую по
мощь колхозу в привлечении к  за
готовкам кормов рабочих и служа
щих.

А вот Высокоярский сельский Со-

исполком районного Совета заслу 
шал отчет лишь одного Пигаринско- 
го сельского Совета. За это время 
проведен только один семинар с 
председателями и секретарями сель
ских Советов. Выезжая на места, 
члены исполкома районного Совета, 
заведующие отделами райисполкома 
подчас решают вопросы, минуя 
сельские Советы.

За 11 месяцев текущего года на 
заседаниях исполкома и сессиях 
районного Совета рассматривалось 
более 300 вопросов —  по вопросу 
на день. На заседания руководите- 

_ ль исполкома не 'жалеют времени. 
На одном из заседаний исполкома в 
аире,те было рассмотрено 22 вопро
са. Как-то летом в один вечер на 
заседании исполкома по основным 
вопросам выступило 25 человек, а 
в октябре, не сходя с места, члены 
исполкома приняли 30 решений.

Производство мяса, молока в рай
оне сокращается, а вот поток бу
маг из райцентра в колхозы увели
чивается. В этом году, например, в 
колхозы было послано 455 реше
ний, распоряжений, предупрежде
ний, указаний и напоминаний.

Перспективные вопросы развития 
сельского хозяйства на исполкоме 
рассматриваются редко.

На одном из заседаний исполко
ма в канун весеннего сева шел раз
говор о возможностях создания

ным. И дело здесь не в отсутствии 
семян или рабочей силы, как пыта
ются это объяснить руководители 
райисполкома. Что касается рабо
чей силы, то в тех четырех сель
хозартелях, которые выполнили 
план посадки картофеля, нагрузка 
на одного труженика была в не
сколько раз больше, чем в тех, ко
торые его не выполнили.

В конце апреля райиспол
ком рассмотрел вопрос о ходе 
выполнения обязательств колхозами 
Парабельского сельского Совета. Ход 
выполнения обязательств колхозами 
Старицынского сельского Совета был 
обсужден на сессии районного Со
вета. Но обсуждение этих важных 
вопросов прошло формально, за ре
шениями не последовало организа
торской работы. В результате кол
хозы как Парабельского, так и Ста
рицынского сельских Советов не 
выполнили своих обязательств.

Организаторская'' работа не стала 
главной и в деятельности отделов 
райисполкома. Так, специалисты 
ийспекции сельского хозяйства, воз
главляемой заместителем председа
теля исполкома тов. Карачуном, все 
еще выступают в роли консуль
тантов и советчиков, не добивают
ся устранения вскрытых ими не
достатков. Большую часть времени 
специалисты инспекции сельского 
хозяйства находятся в своих каби
нетах, собирая сведения, состав
ляя различные справки.

()с110вным. методом организатор
ской работы ЯВ.ДЯЮТСЯ убеждение 
людей, обучение и показ того, как 
надо делать. В свете этого особое 
значение имеют распространение 
передового опыта, поддержка цен
ных начинаний. В Парабельскои 
районе работает немало передовиков 
сельского хозяйства. Но их опыт не 
обобщается и не распространяется. 
В стороне от этого важного дела на
ходится инспекция сельского хозяй
ства райисполкома.

Зоотехническая учеба в прошлом 
году была организована лишь в од
ном колхозе. В этом году об учебе 
пока идут разговоры.

С животноводами в районе работа 
не ведется. Последнее районное со
вещание животноводов было в по
запрошлом году, со времени кусто
вых совещаний животноводов также 
прошло более по.чугода. В прошлом 
году инспекция сельского хозяйства 
организовала в колхозе имени Ста-

прочной кормовой базы для живот-
нпвпяр.тпя Пппйпо форма работы с животноводами неноводства. Особое внимание было 
уделено посадке картофе.чя. Это бы
ло записано и в решении. ' Естест
венно было ожидать, что, приняв 
решение, члены испо.чкома органи
зуют его выполнение. Начался сев, 
и члены исполкома разъехались в 
колхозы.

В период посадки картофе.чя 
председате.чь райиспо.чкома тов. 
Журавлев находился в колхозах 
Дудинского, Шерстобитовского и 
Белкинского се.чьских Советов. Од
нако в колхозах этих Советов план

вет, где председателем тов. Пыкин, посадки картофеля оказался сорван-

Среди радостных событий нынеш
него года, заявил депутат И. И. Су
харев (Тамбовская область), особен
но знаменате.чьным является визит 
Никиты Сергеевича Хрущева в Сое
диненные Штаты' Америки. Жак и 
все советские люди, трудящиеся 
Тамбовской области горячо поддер
живают миролюбивую политику 
Коммунистической партии и Совет
ского правительства.

Далее оратор говорит о том, что 
в области быстрыми темпами пошло 
в гору общественное животноводст
во. За десять месяцев atoro года 
колхозы и совхозы произвели по

Поездка главы Гвинейской Республики Секу Туре
по Советскому Союзу

Вечером 23 ноября Председатель 
Совета Министров СССР Н. П. Хру
щев на даче в Гагре, где он отды
хает, дал обед в честь Президента 
и Председателя правительства Гви
нейской Республики Секу Туре.

Утром 24 ноября после посеще
ния Гагры Секу Туре и сопровожда
ющие его лица вылетели на само
лете «ИЛ-18» из Адлера в Ленин
град.

В адлерском аэропорту высокого 
гостя провожали представители об
щественных организаций Сочи, Ад
лера и Хосты,

В тот же день выдающегося госу
дарственного деятеля Гвинеи с 
большой теплотой и сердечностью 
встречали ленинградцы.

Вместе с Секу Туре сюда прибы
ли председатель Комиссии по ино
странным делам Сонета Националь
ностей Верховного Совета СССР 
Н. А. Мухитдинов, заместите.чь Ми
нистра иностранных дел СССР 
А. Л. Орлов и другие.

Гостей приветствовали член Пре
зидиума Верховного Совета СССР 
И. В. Спиридонов, депутат Верхов

ного Совета СССР Н. Н. Родионов, 
председатель исполкома Ленинград
ского городского Совета Н. И. Смир
нов, депутаты Верховных Советов 
СССР и РСФСР, Ленинградского го
родского Совета.

На аэродроме Н. И. Смирнов и 
Секу Туре обменялись речами.

После этого Црезидент и Предсе
датель правительства Гвинейской 
Республики Секу Туре и его спут
ники направляются в город. По пу
ти их приветствовали тысячи ле
нинградцев.

(ТАСС).

нашла распространения.

Парабельский райисполком сла
бо повышает ответственность руко
водящих кадров колхозов. 'Гак, в те
чение года исполком районного Со
вета несколько раз в своих решени
ях отмечал серьезные недостатки в 
ведении• хозяйства в колхозе имени 
Ленина, обязывая председателя кол
хоза тов. Пайгина улучшить_ орга
низацию пастьбы скота, .заготовку 
кормов, ремонт скотных помещений 
и т. д. Но ни разу с тов. Пайгина 
не спросили ответственности за не
выполнение решений исполкома. 
Привыкнув к  тому, что ему все схо
дит с рук, тов. Пайгин безответст
венно относится к  де.чу, пьянствует. 
Тем временем положение дел в кол
хозе все ухудшается. А в райиспол
коме все надеются, что Пайгин 
поймет, Пайгин исправится.

Большие задачи стоят сейчас пе
ред тружениками сельского хо
зяйства Парабельского района. Они 
призваны, готовясь к  предстоящему 
Пленуму ЦК КПСС, полнее исполь
зовать огромные резервы и воз
можности. заложенные в колхозном 
произво.чстве. Райисполком, сель
ские Советы должны мобилизовать 
трудящихся на успешное выполне
ние принятых обязательств. А для 
•этого им нужно изменить стиль и 
методы своей работы.

А. КУЗИН.

( '
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Ш явст ре^у П л е я у л х у  Щ1ЕС ЖСШСС

КРИВОШЕИНСКИЕ ПТИЦЕВОДЫ  
ВЫПОЛНЯЮТ свои ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

доме— газеты, 
журналы

в  первом году семилетки 
птвдеводы Кривошеинского 
района обязались вырастить 
20 тысяч голов птицы, увели
чив поголовье по сравнению с 
1958 годом в 2 раза, собрать 
миллион яиц и получить от 
каждой несушки по 132 яйца, 
продать государству 400 цент
неров птичьего мяса.

Достойными трудовыми дела
ми готовятся встретить они от
крытие предстоящего Пленума 
ЦК КПСС. Работники колхоз
ных птицеферм собрали свыше

900.000 яиц. В среднем каж. 
дая несушка дала более 118 
яиц.

По росту продуктивности 
птицеводства Кривошеинский 
район занял первое место в 
области. Денежный доход кол
хозов от птицеферм составляет 
761.580 рублей против 32.767  
рублей, полученных в 1953 г.

На этой странице передовые 
птичницы Кривошеинского рай
она рассказывают о своем опы
те работы и планах на буду
щее.

ЗТОГО МОЖЕТ ДОЕИТЬСО 
КАЖДАЯ ПТИЧНИЦА

М. л, СПИРИДОНОВА, птшнща колхоза 
имени, Калинина

Как и все наши колхозники, я с 
нетерпением жду открытия пред
стоящего Пленума ЦК КПСС, на ко
тором будут решаться коренные во
просы дальнейшего развития сель
ского хозяйства страны. П от всего 
сердца радуюсь успехам советских 
колхозников, горжусь тем, что в 
них есть частица и моего труда.

До 1954 года птицеводство в на
шем колхозе было малодоходной от
раслью. Кур кормили плохо, по
мещения птицеферм были непри
способленными. не было самого не
обходимого инвентаря. Комплекто
ванием маточного поголовья никто 
не занимался. В среднем в год кол
хоз получал от несушки не более 
20 яиц.

По-настоящему колхозники стали 
заниматься развитием птицеводства 
после январского (1954 г.) Пленума 
Центрального Комитета партии. Тог
да правление колхоза взялось за 
наведение порядка на птицеферме. 
Мне предложили работать птич
ницей. Я согласилась. Понимала, ка
кое большое дело мне доверяют.

Прежде всего, я навела порядок в 
курятнике. Помещение маленькое, в 
36 квадратных метров. Я его почи
стила. побелила. Посоветовавшись с 
зоотехниками и птицеводами других 
колхозов, решила обновить маточное 
поголовье кур. Весной приняла от 
Кривошеинской инкубаторно-птице
водческой станции 900 цып.чят и 
занялась их выращиванием. Все 
советы зоотехника и специалистов 
НПО выполняла аккуратно, стара
лась по возможности и.зучать опыт 
передовых птичниц района,;-,; .обла
сти. Цыплята хорошо выросли.

На второй год я приняла на вы
ращивание уже 2.000 ЦЫП.ЛЯТ и 
также ПОЧТИ всех их вырастала.

За пять лет работы наша ферма 
вырастила 21 тысячу цып.чят. Луч
ших кур-молодок мы ежегодно пе
редавали в продуктивную группу 
колхозной птицефермы, которой к  
Этому времени уже заведовала быв
шая моя напарница Ф. П. Лесовая. 
Другую часть цыплят откармлива
ли и продавали государству.

Можно в каждом колхозе ежегод
но выращивать большое количество 
птицы, если за это дело взяться как 
следует. Конечно, работа по выра
щиванию молодняка птицы —  очень 
хлопотливая. Мы за две недели до 
приема цыплят с инкубаторной 
станции подготавливаем помещение, 
проводим дезинфекцию и побелку 
стен свежегашеной известью. На 
пол настилаем из соломенной резки 
свежую сухую подстилку тол
щиной в 15 сантиметров. За все 
время выращивания молодняка под
стилку не меняем, а добавляем лишь 
поверх ее свежую.

За три дня до получения цыплят 
с ППС ежедневно протапливаем по
мещение. чтобы в птичнике был су
хой воздух.

Как только привозим их на 
ферму, сразу же начинаем корм
ление. Надо особо Подчеркнуть, 
что принимаю цыплят с ИПС в лень 
их вывода и начинаю кормить нс- 
позднее 12 часов после вывода. В 
первые 4 — б дней даю цыплятам 
мелко рубленное зерно с мелко наре
занными круто сваренными яйцами. 
Пить даю сырую, но не холодную 
воду. Утром на голодный желудок 
даем птицам свежую простоквашу 
из снятого молока (вкус ее должен 
быть кисловато-сладким).

Первый месяц кормлю цыплят 
через каждые 2 часа, а с двухме
сячного возраста —  4 — 5 раз в 
день. Внимательно следим за тем, 
чтобы в помещении, где выращива
ются цып.лята. всегда поддержива
лась ровная температура 'и  чтобы 
там не было сквозняков.

Молодняк птицы, предназначен
ный для комплектования продуктив
ного стада, начиная с 4 0 — 60-днев
ного возраста, переводим на лагер
ное содержание. Большую часть пе
тушков остав,чяем в цыплятнике 
для откорма на мясо.

В этом году мы вырастили 1.200 
птиц. В 1965 году поголовье птиц 
на ферме увеличится в 3 раза по 
сравнению с 1958 годом, а произ
водство птичьего мяса возрастет в 
полтора раза.

УВЕЛИЧИМ ПРОИЗВОДСТВО яиц
По плакату Р. Дементьева н Д. Джемаля.

(Фотохроника ТАСС).

УПОРНО ТРУДИТЬСЯ
Ф. Б. АБДУЛЬМАНОВА, птичница колхоза 

имени XX партсъезда
Предстоящий Пленум ЦК КПСС, 

где будут решаться коренные во
просы дальнейшего развития сель
ского хозяйства страны, откроет 
новые широкие горизонты нашего 
движения вперед. Потребуются еще 
более упорная и надурйчивая рабр,-; 
та каждого из нас, умение находить 
и использовать дЛя увеличения 
производства сельскохозяйственных. 
продуктов новые резервы. А резер
вы есть еще немалые. Взять наш 
колхоз.

До 1956 года в среднем от каж 
дой несушки получали не более 
20 яиц в год. В 1956 году в кол
хозе выстроили новый хороший 
птичник, заготовили больше кор
мов для птицы, создали нам .луч
шие условия д.ля работы. В свою 
очередь и мы, птичницы, более

На достигнутом не остановимся
Новый подъем политической и 

трудовой активности вызвало среди 
нас сообщение о созыве 22 декабря 
Пленума ПК КПСС. Хочется встре
тить радостный день достойным 
трудовым подарком.

Коллектив нашей птицефермы 
трудится старательно. Мы рады, что 
за 9 месяцев по.лучили на несушку 
по 120 яиц, а валовой сбор яиц со
ставил 78.000 штук. На 100 гекта
ров посева зерновых получено по 
5.532 яйца. Ко.лхоз продал государ
ству 35 центнеров куриного мяса. 
Общий денежный доход ко.лхоза от 
птицефермы за 9 месяцев составил 
61.900 рублей.

Поделюсь опытом нашей работы. 
На птицеферме нас работает четве
ро: трое птичниц и один колхозник 
по.твозит к  ферме корма, воду.

Когда в 1956 году я приняла на 
Ферму, то совместно с директором 
Кривошеинской инкубаторной пти
цеводческой станции тов. Нестерко 
мы разработали распорядок рабоче
го дня птицефермы, составили ра
цион кормления птииы. Это —  одно 
из основных условий успешной ра
боты.

Строго соблюдаем режим дня. 
Первый раз кормим птицу в пять 
часов утра пророщенным зерном. С 
8 часов утра (в два приема, через 
по.лчаса) скармливаем мешанку, уп- 
.лажненную снятым молоком. Такие 
мешанки даем курам в 12 часов 
дня и в  5 часов вечера. В одну 
из мешанок добавляем дрпжжеван- 
ную мучную смесь, а зимой и вес
ной, когда недостает витаминов, 
даем рыбий жир из расчета по 1 
грамму на курицу. Перед посадкой 
на насесты куры по.лучают сухое 
зерно. В суточный рацион каждой 
несушки включаем (в граммах): 
зерна 60— 60 (причем половина —  
в пророщенном виде), муки^ различ
ных культур —  30, отрубей —  10, 
жмыха —  10, КОРМОВ животного 
происхождения (рыбная крошка, 
кВеТяная мука) —  15, минераль
ных —  8, витаминных —  40 и об
рата —  30, соли —  0,5. Кроме то
го, добавляем в мешанку: раствор
марганцовки из расчета 4 грамма 
(в кристаллах) на. 100 кур и один 
раз в неделю йодистый калий (2

Л . Я .  Ш ВЛЕЗ ЕМКО, 
старшая птичница колхоза 

,,Ясный путь", ударница 
коммунистического труда

грамма на 100 кур). Измельченную 
хвою кладем, в мешанки по 7 грам
мов на курицу и даем отдельно 
для самоклева вволю.

В зимнее время норму зерна в 
рационе увеличиваем до 70 про
центов, а летом снижаем до 40 
процентов, но зато увеличиваем 
норму выдачи зеленых кормов 
и мучной смеси. При таком рацио
не продуктивность кур резко воз
растает.

Следим за тем, чтобы на ферме 
не было родственного разведения 
птицы. Стадо в основном комплек
туем молодняком, привезенным с 
птицеферм других колхозов.

В полуторамесячном возрасте 
курочек отделяем от петушков. 
Лучше развитых курочек и петуш
ков оставляем на пополнение основ
ного стада, а остальных в сентяб
ре— октябре весом в 1 .200— 1.300 
граммов продаем государству.

Начиная с ноября, когда естест
венный световой день становится 
коротким, мы искусственно удли
няем его и доводим до 13 часов в 
сутки. Удлинение светового дня на
чинаем постепенно. Во время до
полнительного ночного освещения 
в птичнике всегда находятся в кор
мушках полноценные корма. В од
них —  зерно (смесь овса и пшени
цы), в других кормушках —  мине
ральная подкормка, гравий. В по
илках —  свежая вода.

Несколько слов следует добавить 
о влиянии ус.човий на яйценос
кость кур, что не всегда принимает
ся во внимание многими птичница
ми. Наши опыты показали, что в 
тех случаях, когда птица не нахо
дит правильной и удобной обста
новки для яйцекладки, яйцо надол
го задерживается в яйцеводе. Это 
приводит часто к  заболеванию не
сушек, к  снижению яйцекладки.

Птица по врожденной привычке 
старается класть яйца в затемнен
ных местах, a эту Особенность мно
гие птичницы не учитывают и 
устраивакзт гнезда на Видном месте.

часто против окон —  это плохо 
влияет на птицу. Нами проверено, 
что, когда в гнезде сразу оказы

вается несколько несушек, они 
мешают друг другу, дерутся. Это 
снижает яйценоскость кур.

Мы не остановимся на достигну
том. В 1 9 6 0 -1 9 6 1  годах будем 
бороться за то, чтобы получать по 
170— 200 яиц от каждой курицы- 
несушки в год.

Х и р у р г
«Не считается с 

чит нет выходных у
временем людская беда, — зна. 

врачебного долга».

День был напряжеиньш. Прещ. 
стояла операция —  удаление же
лудка, пораженного раковой опу
холью. Елизавета Александровна 
Еме л ьяно|Ва— хирург хирургиче. 
оной госпитальной клиники, руко
водимой академиком А. Г. Сави, 
ных,— как всегда, тщательно гото
вилась к ней. Несмотря на высо
кое профессиональное мастерство, 
пришедшее к Емельяновой в ре
зультате упорного и настойчивого 
Труда, Елизавета Александровна 
волновалась.

Рак! Сколько Ж1изней унес он. 
И как много значит вовремя раз
гадать болезнь, не дать ее щу
пальцам разрастись и разрушить 
весь организм. Раньше считали, 
что человек, пораженный раковой 
опухолью, обречен на неминуемую 
гибель. Но вот приходит на по
мощь хирург, и человек живет. 
На счету у Елизаветы Александ
ровны не одна спасенная жизнь.

Успешно прошла и эта опера
ция. Елизавета Александровна, 
несколько утомленная, выходит 
из операционной. Ей предстоит 
еще проконсультировать больных 
в санпропускнике, провести заня
тия по текущей политике со сред
ним медицинским персоналом, а 
вечером— подготовиться к лекции 
по хирургии для студентов пятого 
курса. Да, день, действительно, 
напряженный! Но были ли другие 
в жизни Елизаветы Александров
ны?

Дни, напо,лне-нные тревогой за 
исход операций, творческим тру
дом, радостью за поправляющих
ся! Так было и в 30-е годы и в 
особенности в годы Великой Оте
чественной войны, когда она ра
ботала в военном госпитале днем 
и ночью. Е. А. Емельянова, про
фессор К. Н. Зиверт, доцент 
П. А. Титов и весь коллектив гос
питаля по долгу врачебной сове
сти не брали выходных, не досы
пали ночей.

Операции, операции, перевязки 
—  был потерян счет времени. А  в 
свободные минуты, в любую по
году, с санками отправлялись в 
лес и вывозили оттуда дрова для 
госпиталя. Елизавета Александ
ровна, несмотря на заболевание 
сердца, ни разу не пожаловалась 
на усталость, ни разу не отказа
лась ни от одного поручения.

Не сразу пришло мастерство. 
Опытный хирург вспоминает сей
час, как когда-то до потери соз
нания боялась операций...

—  Лиза, Лиза, что с тобой? 
Тебе плохо?

Девушка с трудом приподняла 
ГОЛО.ВУ и увидела над собой скло
ненное встревоженное лицо под
руги.

—  Слушай, Таня, почему я 
здесь, на диване? Что случилось?

—  А вот ТО-ТО, будущий меди
цинский работник, —  мягко от. 
ветила Татьяна. —  У вас просто 
не хватило выдержки смотреть на 
операцию, и вы упали в обморок.
■ Вспоминая об этом случае,

энергично взялись за дело. И дела 
на птицеферме пошли по-другому.

В 1957 году колхоз собрал 
113.680 яиц, прода.т государству 
27 центнеров куриного мяса. Де
нежный доход колхоза от птицефер
мы составил за 1957 год 85.033 
руб.чя. Причем, себестоимость мяса 
птицы была значительно ниже се
бестоимости мяса крупного рогатого 
скота, свинины и баранины. ■

Наш колхоз в 1967 году занял 
первое место в районе по производ
ству яиц, куриного мяса и уде
шевлению себестоимости мяса пти
цы. На 100 гектаров посева зерно
вых у нас было получено 6.080 
яиц, в то время, когда в среднем по 
району было’получено на 100 гек
таров зерновых всего 2.004 яйца.

В прошлом году я получила
по 175 яиц на несушку и заняла 
первое место в соревновании птич
ниц области.

Нынче дела обстоят несколько 
хуже. По вине правления колхоза 
были допущены перебои в снабже
нии фермы разнообразными корма
ми. Мы получили за 10 месяцев 
то.лько по 130 яиц на каждую ку - 
рицу-несушку. Сейчас положение 
исправлено, мы приложим все си- 
,чы и умение, чтобы взятые на се
бя обязательства выполнить.

С ростом благосостояния 
трудящихся растут их культур
ные и духовные запросы. Боль
шую роль играет периодиче
ская печать как важное сред
ство воспитания трудящихся. 
В селах Громышевского сель
совета • Зырянского района в 
каждом доме выписана газета 
или журнал.

МнО'Пге жители наших сел с 
охотой подписываются на не
сколько изданий. Так, напри
мер, тракторист колхоза имени 
Ленина П. П. Белокуров под
писался на газету «Советская 
Россия», районную газету «Бо
рец за темпы», журнал «Ого
нек». Колхозницы Екатерина 
Локтионова и Екатерина Голо- 
зова каждая подписались на 
газету «Красное Знамя», «Бо
рец за темпы» и журнал «Кре
стьянка».

В распространении периоди
ческой печати нам большую по
мощь оказали общественные 
распространители.

Заслуживает одобрения рабо
та почтальона тов. Платоновой. 
Она сумела охватить подпиской 
всех жителей сел Платоновна и 
Павловка.

М. БАЖОВА, 
начальник Громышевского 

отделения связи Зырянского 
района.

Обмен опытом
в магазинах №№ 2 и 36 

Томского горпищеторга прове
ден обмен опытом работы 
продавцов с работниками дру
гих магазинов торга.

Продавцы шестидесяти вось
ми магазинов перенимали опыт 
этих лучших торговых коллек
тивов. учились правильно раз
мечать товары, красиво оформ
лять витрины. Квалифициро
ванные рубщики мяса показа
ли правильный разруб говяжь
ей, свиной и бараньей туши, 
разделку осетра, нарезку кол
бас и сыра.

Е. КОЖИН, 
старший инспектор Томского 

горпищеторга.

На сборе живицы
Еще весной, как только при

грели первые лучи солнца и 
начала «отходить» древесина, 
вздымщики химлесоучастка 
Ергайского леспромхоза отпра
вились в тайгу. Здесь они очи
щали от мусора прошлогодние 
кары, ■ нарезали новые «елоч
ки». А  когда потекли первые 
янтарные капли смолы, приш
ли в тайгу сборщики живицы.

Сбор живицы —  дело сезон
ное, а поэтому лесохимики тру
дились, не считаясь со време
нем, перевыполняя нормы в 
2— 3 раза.

В первой половине ноября 
подсочка древесины закончи
лась, лесохимнки возвратились 
домой с богатой добычей, они 
сдали государству 392,7 тон
ны этого ценного сырья, в том 
числе 42,7 тонны сверх плана. 
Особенно хорошо потрудились 
вздымщики тт. Иванцов, Си- 
баев. Хайрулин, Еременко, 
Реш и Бесчастнов, сборщики 
живицы тт. Крайкова, Иванцо
ва, Арендоренко. Они выпол
нили свои задания на 250— 380 
процентов. Сейчас работники 
химлесоучастка переключились 
на лесозаготовки. Они так же, 
как и нч сборе живицы пере
выполняют кормы выработки.

А. БЕЛЯЕВ, 
мастер химлесоучастка Ер. 

гайского леспромхоза.

Елизавета Але.ксандровна улы
бается.

—  А ведь, действительно, я 
тогда испугалась. И очень пере
живала потом, что не получится 
из меня медик... Я была тогда 
учащейся Томской фельдшерской 
школы. Когда окончила ее —  это 
было в 1927 году,— получила на
значение в село Яшкино.

Никто в Яшкишжой больнице 
не занимался хирургией. Даже 
из-за самой пустячной операции 
приходилось больных отправлять 
в Томск. И вот в больницу при. 
слали молодого хирурга Юлия 
Яковлевича Кулика. Елизавета 
Александровна стала ассистиро
вать. Иногда врач доверял ей не
сложные операции.

Летом 1931 года в больницу 
на практику приехал студент Том
ского медицинского института. Он 
уговорил Елизавету Александров
ну поехать учиться в институт, и 
она поехала с твердым намерейи. 
ем стать хирургом.

Наряду с учебой студентка 
продолжала работать в клинике 
медицинской сестрой. В коллекти
ве отличали ее за любознатель
ность, трудолюбие.

Однажды по скорой помощи 
привезли четырехлетнего мальчи
ка. У него был сильнейший гной
ный плеврит. Нужно было немед
ленно сделать резекцию ребра. 
Эту операцию предложили сде
лать ей, студентке 4-го курса.

Мальчонка был худенький, сла
бый, у него даже не было сил 
стонать. Тоненькая ниточка Ж и з н и  
была вручена Емельяновой.

Руки казались совсем чужими, 
а пальцы ватными.

—  Я очень боялась за жизнь 
мальчика, —  рассказывает Ели- 
завет,ч Александровна. —  Делая 
сейчас сложнейшие операции, не 
волнуюсь так сильно, как тогда.

Новы е р у б е ж и
ТЕГУЛЬДЕТ. (По телефону). 

Сотни километров отделяют Те. 
гульдет от далекого Каргаска. Но 
у доброй вести быстрые крылья. 
Призыв передовых лесозаготови. 
телей Каргасокского леспромхоза 
— начать соревнование за выра. 
ботку на каждого члена комплекс, 
кого звена по 2 5 —30 кубометров 
древесины—нашел горячий отк.ттчк 
среди механизаторов Ново.Те. 
гульдетского леспромхоза. Многие 
валочно-трелевочные звенья ре
шили поддержать инициативу 
каргасокцев и включились в со. 
ревнование за повышение копт, 
лексной выработки на каждого ра. 
бочего в день.

С большим подъемом трудится 
в первом году семилетки коллек- 
тив Южного лесопункта Ново.Те. 
гульдетского леспромхоза. Он до. 
срочно выполнил годовой план. 
Набранных темпов коллектив не 
снижает. Б эти дни лесопункт 
ежедневно вывозит по 4 5 0 —470  
кубометров древесины при суточ. 
ном задании 350 кубометров.

...Первый мастерский участок 
лесопункта. С раннего утра здесь 
не умолкает гул моторов, треле. 
вочных тракторов, погрузочных 
кранов, лесное эхо разносит басо. 
витые гудки паровозов. Один за 
другим железнодорожные сцепы, 
груженные древесиной, отправля. 
ются на нижний склад.

— Наш мастерский участок в 
Канун 42-й годовщины Белиного 
Октября выполнил годовой план,
— рассказывает мастер участка 
Петр Михайлович Шестаков.— Б 
счет второго года семилетки мы 
уже вывезли более 4 тысяч кубо. 
метров леса. Бее лесозаготовите
ли участка ежесменно намного 
перевыполняют задания.

Горячо поддерживают инициа. 
тиву каргасокских механизаторов 
наши передовики производства. 
Комплексные звенья Николая Не- 
стерца и Филиппа Копылова уже 
включились в соревнование по 
примеру каргасокцев.

...К погрузочной площадке при. 
ближается ТДТ.40, который во. 
дит Иосиф Понимаш.

— Принимайте очередной воз,
— машет он рукой грузчикам.

Проходит несколько минут, и
ТДТ-40 снова возвращается в ле. 
сосеку. Иосиф Понимаш, чекеров, 
щик Мерзебула Косарбеков и 
вальщик Филипп Копылов в этот 
день до обеда уже вьшолнили 
свое сменное задание — подтре. 
левали к эстакаде верхнего скла
да 42 кубометра древесины.

Комплексное звено Филиппа 
Копылова трудится в тяжелых 
условиях. Центральный волок 
проходит через крутой заболочен, 
ный лог. Надо крепко держать 
рычаги в руках, обладать высо
ким мастерством вождения трак, 
тора, чтобы в таких условиях 
ежесменно перевыполнять зада, 
ния. Иосиф Понимаш — опытный 
тракторист. Б этом году он уже 
вывез около 10 тысяч кубометров 
леса.

— Высокая выработка — это 
результат напряженной работы 
всех членов нашего звена, — го. 
ворит Ф. Копылов. — Взанмопо. 
мощь, тщательный уход за меха, 
низмами позволяют нам ежеднев. 
но давать древесину сверх плана. 
Мы единодушно поддерживаем 
инициативу коллектива Сангаль. 
ского лесопункта и взяли обяза. 
тельство — каждую смену давать 
по 25 кубометров леса на каждо. 
го члена звена, экономить горю, 
чее и смазочные материалы.

...В этот вечер оживленно было 
в клубе лесопункта. Здесь собра. 
лись трактористы, вальщики, кра
новщики, чокеровщики, чтобы об. 
судить обращение каргасокцев, 
принять конкретные обязательст. 
ва.

— Коллектив нашего лесопунк. 
та имеет все возможности добить, 
ся более высокой производитель, 
ности труда, — говорит звеньевой 
Иван Капл.унов.—Если все комп
лексные звенья будут давать 
ежедневно не менее 20 — 25 ку. 
бометров на каждого рабочего, 
производительность труда у нас 
возрастет на 20 — 30 процентов, 
выработка н? трактор о.смену зна. 
чительно увеличите.^, снизится 
себестоимость кубометра древесн- 
ны.

Комплексные звенья Александ. 
ра Глушенкова, Ивана Каплунова, 
Николая Нестерца, Филиппа Ко
пылова решили каждую смену да. 
вать не менее 20 — 25 кубомет
ров леса на каждого члена комп, 
лексного звена. Это больше полу, 
тора сменных заданий. Они обя. 
зались ежемесячно экономить на 
каждый трелевочный трактор 
ТДТ.40 не менее 50 килограммов 
горючего, 5 — 10 килограммов 
смазочных материалов. За счет 
увеличения межремонтного про. 
бега машин решено добиться эко
номии запасных частей.

Повышенные обязательства 
взяли н погрузочные бригады 
Павла Шишкова, Петра Соврико. 
ва. Они обязались ежедневно 
грузить не менее 30 кубометров 
леса на каждого рабочего. Б со. 
ревнование за повышение комп, 
лексной выработки включилась 
бригада нижнего склада, которой 
руководит Биктор Шорин. Рас
кряжевщики решили вместо 49  
кубометров По норм'' '’жедневпо 
разделывать 80 — 90 кубометров 
древесины.

Лесозаготовители вызвали на 
соревнование за повышение комп, 
лексной выработки на каждого 
рабочего коллектив Любинского 
лесопункта Ново.Тегульдетского 
леспромхоза.

Б ответ на обращение карга
сокцев лесозаготовители Южного 
лесопункта решили дать сверх го. 
дового плана не 10 тысяч кубо
метров древесины, как намеча
лось раньше, а 12 тысяч кубометр 
ров.

Е. ВОСТРУХОБ, 
(Наш спец. корр.).

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„ТАКИМ ГОВОРЯТ: „СТ0Ш“
Под таким заголовком в 

№ 269 нашей газеты был опуб. 
линован фельетон. В нем при
водились факты расходования 
государственных средств на 
наем легковых такси отдельны, 
ми руководителями предприя
тий, строительных и торговых 
организаций.

За бесхозяйственное расхо
дование государственных
средств на наем легковых так
сомоторов директору Томской 
карандашной фабрики тов. Ка
чанову и начальнику МДО-135 
тов. Юдш1у совнархоз объявил 
строгий выговор.

С директора карандашной 
фабрики тов, Качанова и глав
ного бухгалтера тов. Крюко
ва взыскивается за поездки 
на легковых такси в воскре. 
сные и праздничные дни 735  
рублей.

На директора базы № 2 тов. 
Еременко и старшего бухгалте
ра тов, Цофали приказом ПО 
горпищеторгу наложено адми
нистративное взыскание. Быв
ший заведующий складом и 
исполняющий обязанности ди
ректора базы № 2 Анохин, как 
главный виновник в бесхозяй
ственном растранжириваннп 
средств на транспортные рас
ходы, из системы торга уво. 
лен.

Административно .  хозяйст
венному отделу совнархоза да. 
но указание установить стро
гий контроль за использова
нием дежурных легковых ма. 
шин в выходные и праздничные 
дни по с.чужебному назначе
нию, установить учет пользова. 
ния дежурными служебными 
машинами в нерабочие дни.

Сегодня Елизавета Александ. 
ровна делает обход. Она подолгу 
останавливается около каждой 
кровати, просматривает темпера, 
турные кривые, задает вопросы 
больным. Нет, вопросы совсем не 
шаблонные — вроде: ну, как у 
нас дела, на что жалуемся? Похо
же, что все больные —  ее старые 
знакомые и что она хорошо знает 
их жизнь.

Женщина средних лет. улы
баясь, говорит Елизавете Алек
сандровне:

—  Спасибо вам за все. Сегод
ня домой иду.

Елизавета Александровна хму. 
рится. Она знает, что за этой 
женщиной никто не придет.

—  Что на ноги оденете? Ведь 
сегодня скользко, —  говорит врач 
и тут же делает пометку в блок
ноте: «Попросить няню проводить 
К. до лома»'.

Для каждого больного Елиза
вета Александровна находит теп
лое слово, умеет поднять настрое
ние у упавших духом, вселить на
дежду на выздоровление отчаяв
шимся.

Словарный запас богат у мно
гих людей. Но не каждый богат 
своим душевным теплом, не каж
дый может согревать окружаю
щих словами.

А когда Е:иельянова разговари
вает с больными, те нередко пе
рестают стонать и потом говорят 
о хирурге: «Кажется, ваши ласко
вые слова действуют сильнее ме
стной анестевйи».

Часто Елизавета Александров
на, следуя примеру своего учите, 
ля А. Г. Савиных, операции де
лает не С ам а , а выступает в роли 
ассистента. Это нужно для пере
дачи опыта молодым. И молодые 
работники ценят это..

Елиза,вета Александровна не 
только прекрасный хирург широ. 
кого профиля, —  она много вре
мени отдает и научной работе. Ее 
кандидатская диссертация «Спин, 
но-мозговая анестезия совкаином 
в грудном отделе» имеет большое 
практическое значение.

Сейчас Елизавета Александров
на изучает состояние здоровья 
больных, у которых полностью 
удален желудок.

Письма Елизавете Але«са.нд- 
ровне приходят со всех концов 
страны. Письма, полные благодар
ности за спасение жизни.

«Здравствуй, мама!» —  так на. 
пинаются письма от Виктора Ве
дерникова. Этот юноша попал в 
автомобильную катастрофу и це
лый год пролежал в клинике с ТЯ- 
желейпгим переломом тазовых ко
стей. В Томске у него не было ни 
родных, ни знакомых. По не
скольку раз в день Елизавета 
Александровна приходила к нему, 
разговаривала, приносила лаком
ства. Она буквально выходила 
его. Теперь Виктор —  здоровый 
человек, женился. Но он продол
жает звать хирурга «мамой».

Вывшая больная Беляева Пи
шет Емельяновой:

— Желаю вам доброго здо
ровья. долгих лет жи.зви. Ваша 
жизнь охраняет многие жи.зни.

Инженер В. Сериков уверяет 
Е. А, Емельянову: «Вы для М ен я 
самый близкий друг...»

Елизавета Александровна мо. 
жет ходить с гордо поднятой го
ловой. Сколько людей обязаны 
ей, .этой удивительно простой, 
скромной и очень трудолюбивой 
женщине, за то. что они видят 
мир, улыбаются, любят, смеются, 
работают.

Г. Е П О Н Е Ш Н И К О Б А .
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АНГЛО-СОВЕТСКОЕ
СОТРУДНИЧЕСТВО

ЛОЩЮН, 2 4  ноября. (Т .̂СС) 
Здесь начались переговоры меж
ду правительственными делега
циями Советского Союза и Вели, 
кобритании о программе обмена в 
области культуры, науки, образо
вания и техники между обеими 
странами на период с 1 апреля 
1960 года по 1 апреля 1961 года.

Сегодня утром состоялось пер
вое пленарное заседание. делега
ций, одновременно начали работу

подкомитет по вопросам науки, 
техники и образования, а также 
подкомитет по вопросам искус
ства, кино и радио.

Советскую делегацию возглав
ляет председатель Государствен
ного комитета по культурным 
связям с зарубежными странами 
при Совете Министров СССР 
Г. А. Жуков, английскую — пар
ламентский заместитель министра 
иностранных дел Англии Роберт 
Аллен.

X/V сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН

В Генерально1М комитете

Спорт
Томские силачи М. Ефимов 

и Н. Палтусов—мастера спорта

Прием президентом 
Д. Эйзенхауэром 

В. С, Емельянова
ВАШ ИНГТОН, 24 ноября. 

(ТАСС). Сегодня президент Эй
зенхауэр принял находящегося 
здесь начальника Главного управ
ления по использованию атомной 
энергии при Совете Министров 
СССР профессора В. С. Емелья
нова. На беседе, продолжавшейся 
30 минут, присутствовал предсе
датель комиссии по атомной энер
гии СШ А Д. Маккоун.

По окончании беседы Маккоун

заявил корреспондентам, что он и 
• Емельянов должны будут обсудить 
положения протокола о советско- 
американском сотрудничестве в 
области мирного использования 
атомной энергии, который явится 
частью подписанного на днях в 
Москве «Соглашения между 
СССР и СШ А о сотрудничестве в 
области науки, техники, образова
ния и культуры в 1960— 61 гг».

Итальянская общественность 
приветствует предстоящий визит 

президента Гронки в СССР
РИМ, 24 ноября. (ТАСС). 

Итальянская общественность при
ветствует предстоящий визит пре
зидента Итальянской Республики 
Джованни Гронки в Советский 
Союз, который имеет большое 
значение для укрепления дружбы 
между советским и итальянским 
народами. ■ Сообщение о поездке 
Гронки неоднократно передава
лось всеми радиостанциями Ита
лии и опубликовано газетами на 
видных местах.

Газета «Унита» приводит заяв
ление генерального секретаря 
Итальянской коммунистической 
партии Пальмиро Тольятти, кото
рый отмечает, что интересы наро
дов Советского Союза никогда не 
находились и не находятся в про
тиворечии с национальными инте
ресами итальянского народа.

Народ Италии, продолжает ге
неральный секретарь ИКП, же
лает, чтобы его страна внесла 
свой вклад в продвижение вперед 
по новому пути, открывшемуся

встречей между президентом
Д. Эйзенхауэром и Н. С. Хруще
вым. ^

«Народ Италии, —  заявляет
Тольятти, —  любит мир и заинте
ресован в сохранении мира в Ев
ропе и во всем мире для решения 
стоящих перед ним серьезных
проблем в экономической и со
циальной областях. Визит прези
дента Гронки, несомненно, будет 
способствовать приближению к 
этой цели».

Генеральный секретарь Италь
янской . коммунистической партии 
выражает уверенность в том, что 
президент Гронки окажет содей
ствие «установлению между Ита
лией и Советским Союзом новых 
отношений во всех областях».

Газета «Пополо» подчеркивает, 
что согласованная в ходе предва
рительных переговоров програм
ма визита президента в СССР 
встретила единодушное одобрение 
членов правительства.

НЬЮ-ЙОРК, 24 ноября. 
(ТАСС). Вчера состоялось заседа
ние Генерального комитета Гене
ральной Ассамблеи ООН, поспеш
но созванное для рассмотрения 
предложения ..̂ американской деле
гации о включении в повестку дня 
сессии дополнительного пункта —  
пресловутого «вопроса о Вен
грии».

Первым на заседании выступил 
представитель СШ А Лодж. На
стаивая на том, чтобы комитет ре
комендовал Генеральной Ассам
блее включить в повестку дня 
сессии этот «вопрос», американ
ский делегат не смог привести ни 
одного сколько-нибудь убедитель
ного довода. Он лишь ссылался 
на письмо так называемого специ
ального представителя ООН по 
венгерскому вопросу Л. Мунро 
генеральному секретарю ООН и 
на резолюция, грубо навязанные 
Ассамблее на ее 13-й сессии.

Затем слово было предоставле
но делегату Венгерской Народной 
Республики Я, Петеру, который 
бьш приглашен на заседание ко
митета. Он категорически возра
жал против попыток вновь навя
зать Ассамблее этот несуществую- 
Ш.ИЙ вопрос. Предложенный пункт 
повестки дня, заявил Я. Петер, 
«означает возрождение периода 
холодной войны и подстрекатель
ство к подрывным действиям». 
Делегат Венгрии подчеркнул, что 
с юридической точки зрения пред
ложение делегации СШ А нахо
дится в полном прогиворечии с 
Уставом ООН и правилами про
цедуры, а с политической точки 
зрения оно может осложнить 
международную обстановку. Он 
призвал Генеральный комитет 
действовать в интересах венгер
ского народа, в интересах ООН и 
дальнейшего улучшения между
народных отношений и отклонить 
просьбу США.

Представителя Венгерской На
родной Республики поддержали 
делегаты Чехословакии, СССР и 
Румынии.

ного оружия, об атомной радиа
ции и ряду других вопросов.

„ , Долг всех, кто действительно
ныи протест против попытки про- , стремится к дальнейшему оздо- 
тащить в повестку дня текущей | .ровлению международной обста-

Глава советской делегации 
В. В. Кузнецов заявил решитель-

сессии Генеральной Ассамблеи 
так называемый «венгерский воп
рос». Обсуждение этого вопроса 
в ООН, подчеркнул В. В. Кузне
цов, явилось бы грубым вмеша
тельством во внутренние дела 
Венгрии, что явно противоречит 
Уставу ООН.

Очевидно, продолжал В. В. 
Кузнецов, определенные круги на 
Западе никак не хотят смириться 
с тем, что происходит благотвор
ный перелом в отношениях между 
государствами, в первую очередь 
в результате исторического визита 
Н. С. Хрущева в Соединенные 
Штаты и его бесед с президеятоем 
Эйзенхауэром.

В. В. Кузнецов указал, что ини
циаторы обсуждения так назы
ваемого венгерского вопроса стре
мятся отвлечь внимание Гене
ральной Ассамблеи от решения 
важных вопросов, стоящих s 
повестке дня, внести раздор и 
вражду в атмосфе.ру сотрудниче
ства, позволявшую единодушно 
принять резолюции по вопросу о 
полном и всеобщем раЗ'Оружаиии, 
о прекращении испытаний ядер-

новки, заявил в заключение 
В. В. Кузнецов, —  воспрепятство
вать появлению в ООН рецидивов 
холодной войны, не дать уве
сти Генеральную Ассамблею от 
решения международных вопро
сов, имеющих важное значение 
для поддержанигя и упрочения 
всеобщего мира.

Генеральный комитет большин
ством голосов рекомендовал Ге
неральной Ассамблее включить в 
повестку дня «.воерос о Венгрии». 
Делегации СССР, Румынии и Че
хословакии голосовали против. 
Делегации Марокко и Индонезии 
воздержались.

После голооо1вани1Я представи
тель Венгрии сделал заявление, 
в котором выразил сожаление по 
поводу результатов голосования. 
Обсуждение навязанного вопро
са, заявил он, причинит лишь 
вред улучшающейся международ
ной обстановке. В той же мере 
оно вызовет у венгерского на.рода 
еще большее презрение ко всем 
реакционным силам. которые 
вновь пытаются использовать 
Венгрию в целях холодной вейны.

Недавно в Риге состоялся оче
редной чемпионат тяжелоатлетов 
ДСО «Динамо». Из Томска в 
этих соревнованиях участвовали 
М. Ефимов и Н. Палтусов. Оба 
силача имели первый спортивный 
разряд.

Во время состязаний на риж
ском помосте томских тяжелоат
летов сразу приметили зрители, 
сообщает газета «Советский 
спорт». Ефимов упорно состязал
ся с экс-чемпионом мира заслу
женным мастером спорта Б. Фар
хутдиновым. Он показал одинако

вые с ним результаты в рывке, 
толчке и уступил лишь в жиме. 
Томский атлет занял второе ме
сто, выполнив норматив мастера 
спорта.

Н. Палтусов был достойным 
соперником победителя в среднем 
весе сталинградца Н. Калиничен
ко. В рывке они показали одина
ковые результаты —  127,5 кг, в 
толчке оба подняли по 162,5 кг. 
Лишь в жиме Палтусов уступил 
два 'с половиной .килопрамма. 
Н. Палтусов также стал мастером 
спорта.

Победа стрелков ДОСААФ 
гор. Томска

Пол1»т11ческо1м
комитете

НЬЮ-ЙОРК, 24 ноября, 
(ТАСС). Вчера Политический ко
митет приступил к обсуждению 
корейского вопроса. Представлены 
два проекта резолюций: совет
ский, предлагающий комитету 
пригласить для участия в обсуж. 
дении этого вопроса представите
лей обоих корейских государств, 
и американский, настаивающий на 
приглашении лишь одного пред
ставителя Южной Кореи.

Комитету предстоит рассмот-

На Женевском совещании 
трех держав

„Невозможно выступать 
на выборах, идя против мира**

НЬЮ-ЙОРК, 24 ноября. (ТАСС). 
Как сообщает ващингтонский 
корреспондент газеты «Нью-Ио'рк 
тайме», многие деятели демО'Кра. 
тической партии, которые занима
ются разработкой стратегии де
мократической партии в перио.д 
кампании по выборам президента, 
«втайне обеспокоены» выступле
ниями бывшего государственного 
секретаря СШ А Ачесона против 
«попыток Эйзенхауэра достиг, 
путь согласия с Москвой».

Корреспондент «Нью-Йорк
тайме» отмечает, что большин
ство тех. кто добивается выдвиже
ния своей кандидатуры на пост

1л 1 *■ -

президента от демократической 
партии, считает, что вопрос о ми
ре «будет играть решающую 
роль для избирателей в будущем 
году». Многие демократы пред
полагают, что республиканцы в 
основу своей предвыборной кам
пании положат довод, что респуб
ликанское правительство вызвало 
оттепель в холодной войне.

По словам «Нью-Йорк тайме», 
многие демократы, выражая бес
покойство по поводу позиции сво
его коллеги по партии Ачесона, 
подчеркивают, что «невозможно 
выступать на выборах, идя про
тив мира».

Ж ЕНЕВА, 24 ноября. (ТАСС). 
На состоявшемся сегодня очеред
ном заседаиин совещания трех 
держав о прекращении испытаний 
ядерного оружия был согласован 
и принят документ, касающийся 
задачи совещания экспертов по 
выработке критериев (объектив
ных показаний приборов), которые 
будут Необходимы для тогог““НТ0- 
бы прелдть инспекцию на место 
явления, подозреваемого й''каНб(:‘̂ - 
ве ядерного взрыва.

«Техническая рабочая группа 
экспертов, —  говорится в этом 
документе, —  рассмотрит вопрос 
об использовании объективных 
показаний приборов в связи с вы
бором явления, которое не моисет 
быть опознано международным 
контрольным органом и которое 
может быть подозреваемо как 
ядерный взрыв, с тем. чтобы оп
ределить основ.у для направления 
инспекций на места. В качестве 
части своей работы эксперты, ис
ходя из дискуссий и заключений 
Женевского совещания экспертов, 
рассмотрят все данные и исследо

вания, относящиеся к обнаруже
нию и идентификации сейсмиче
ских явлений, а также рассмотрят 
возможные улучшения техниче
ских методсв и аппаратуры.

Группа представит свой доклад 
совещанию к 11 декабря 1959 
года».

После принятия совещанием 
этого документа представитель 
СССР, настаивая на ускорении 
работы совещания, предложил пё- 
рюйти к рассмотрению остальных 
еще не согласованных положений 
договора о прекращения испыта
ний всех видов ядерншю оружия.

реть вопрос, имеющий жизненно 
важное значение для корейского 
народа, страдающего от разделе
ния своей страны на две части, 
заявил делегат СССР И. И. Туга
ринов.

Советский делегат обратил вни. 
мание комитета на то, что прави
тельство КНДР официально обра
тилось в ООН с просьбой предо, 
ставить возможность ее предста
вителю, принять участие в обсуж
дении ко<рейского вопроса на ны. 
нешней сессии Генеральной Ас- 
самблеи.

Придавая важное значение ко
рейскому вопросу, сказал И. И. 
Тугаринов, советская делегация 
поддерживает просьбу прав.итель. 
ства КНДР. Было бы полезным 
для дела М)ира, если бы делегация 
СШ А пересмотрела свою пози
цию и взяла назад свой проект 
резолюции.

Советский проект резолюция 
поддепжали представители Поль, 
ши, БССР, УССР, Чехословакии, 
Албании и Бирмы.

Представитель СШ А Робертсон 
настаивал на отклонении совет
ского проекта и потребовал, что- 
бы первым голосовался американ
ский проект резолюции.

Большинством в 49 голосов 
принята американская резолю
ция. Делегации социалистических 
стран и Бирмы голосовали про
тив. 15 делегаций воздержались.

21 ноября в тире Томского об
ластного стрелково-спортивного 
клуба ДССААФ томские стрелки 
встретились со сборной командой 
Кемеровской области. Четыре дня 
шла борьба за первенство.

В первый день соревнований 
стрелки выполняли упражнение 
МП -6 (стрельба из- малокалибер
ного пистолета на 50 метров по 
мишени № 4, 60 выстрелов). Пер
венство в этом упражнении завое
вали томичи, набрав 2534 очка, 
на 1 2 2  очка больше кемер01вчан.

В личном первенстве победите
лем по этому упражнению оказал
ся перворазрядник Аскольд За- 
грядский (Томск), набравший наи
большее количество очков •— 530.

Упорная спортивная борьба 
проходила между спортомевами 
при выполнении упражнент1Я 
МВ-5 (стрельба из малокалибер
ной винтовки по мишени № 7 м 
из грех положений: лежа, с коле
на и стоя на 5(3 метров по 20 вы
стрелов на каждое положение).

При стрельбе из положения 
«лежа» кемеровчане показали 
лучший результат. Они опередили 
томичей на 21 очко. При стрельбе 
«с колена» и «стоя» томичи пока, 
зал'и лучший результат и закон
чили упражнение со счетом 2603 
очка. Команда Кемеровской обла
сти в этом упражнении набрала 
2532 очка.

В личном первенстве победу 
одержал перворазрядник Алек
сандр Здор (Томск). Он закончил 
упражнение с результатом 530 
очков.

В последующие два дня стрел

ки выполняли два упражнения; 
МП-4 и РП-5. Упражнение МП-4 
— скоростная стрельба по силуэ. 
там — является одним из слож
ных упражнений. Выполняя его, 
стрелок должен сделать 10  выст
релов за 16 секунд, 1 0  —  за 12  
секунд, 10  —  за 8 секунд и пора
зить 30 мишеней. Несмотря на 
неблагоприятные условия погоды, 
томичи успешно выполнили и это 
упражнение. Из 150 мишеней они 
поразялц 147, набрали 1267 оч. 
ков и заняли общекоман|дное пер
вое место.

Хорошо выполнил это упражне
ние перворазрядник Аскольд За- 
грядокий (Томск). Он поразил 30 
мишеней, с р е зу л ь тато 1 М  266 оч
ков.

Последний день соревнований 
был озаменован еще одной побе
дой наших стрелков. В стрельбе 
из револьвера но круглой мишени 
№ 4 и силуэтам на 25 метров то
мичи набрали 2677 очков. Личиоз 
первенство в этом упражнении 
занял перворазрядник Алек
сандр Ищенко —  564 очка.

По сумме баллов команда том
ских стрелков набрала 4 h.j 8 
возможных и заняла первое мес
то. Кемеровчане набрали 8 
баллов. Наши стрелки в упорной 
спортивной борьбе заняли семь 
личных призовых мест из 1 2 .

Стрелки А. Запрядский, 
В. Кошкин, В. Федоренко, В. Око- 
роопелов, А. Галактионов, пока
завшие лучшие личные результа
ты, награждены дипломами обла
стного ком-итета ДОСААФ.

В. МАРТЫНЕНКО.

З А К О Н  О Б О Г Р А Н И Ч Е Н И И  А Р Е Н Д Н О Й  П Л А Т Ы  
В И Н Д О Н Е З И И

ДЖ АКАРТА, 24 ноября. 
(ТАСС). Как сообщает индонезий
ская печать, парламент Республи
ки Индонезии принял закон, со
гласно которому землевладельцы 
не могут брать с крестьян-аренда- 
торов больше пятидесяти процен

тов урожая с арендованной земли.
Компартия Индонезии, выдви

нувшая вопрос об ограничении 
арендной платы, предлагала, что
бы закон гарантировал сохранение 
за арендатором по крайней мере 
60 процентов урожая.

Монгольской Народной Республике—35 лет
в  календаре каждого народа есть 

даты, особенно памятные и знаме
нательные. Для древнего монголь
ского народа одной из таких дат 
является 26 ноября 1924 года, 
день провозглашения Монголии на
родной республикой.

Сегодня трудящиеся братской 
Монголии празднуют 35-летнюю ro j 
довщину со дня образования своей 
республики. 35 лет —  срок в исто
рии сравнительно небольшой. Но за 
этот период МНР совершила исто
рический скачок, скачок от феода
лизма к  социализму, от нищеты и 
экономической разрухи к  процвета
нию, к  быстрому подъему экономи
ки II культуры.

Дореволюционная Монголия была 
одной из самых отсталых феодаль
ных стран Азии. Более 200 лет в 
ней хозяйничали маньчжурские 
богдыханы (императоры). В конце 
XIX века в Монголию проникли 
капиталисты Японии, Англии, США 
и других стран. Иностранные хищ
ники вкупе с местными феодалами 
расхищали богатства страны, звер
ски эксплуатировали население, 
дерзкали его в темноте и невежест
ве. Накануне революции 1921 года 
монгольская экономика была окон
чательно подорвана, производитель
ные силы н.аходились на крайне 
низком уровне. Земля и больше по
ловины скота в стране являлись 
собственностью феодалов.

Монгольская народная револю
ция, совершившаяся в 1921 году 
под непосредственным влиянием 
Великого Октября, ознаменовала 
начало новой эры в жизни монго
лов. Революция освободила страну 
от многовекового колониального и 
феодального гнета, открыла путь к  
новому, социалистическому общест
ву.

Трудящиеся араты под руковод

партии, одержав историческую 
победу в 1921 году, прошли потом 
целую полосу классовых битв с 
врагами и осуществили смелые ре
волюционные преобразования, при
ведшие к  окончательной ликвида
ции монархии и провозглашению в 
1924 году Монголии народной рес
публикой.

Своеобразие политического и эко
номического развития МНР состоит 
в том, что она является первой в 
мире страной, которая осуществля
ет переход от феодализма к  социа
лизму, минуя капитализм. Это ста
ло возможным благодаря побеге 
пролетарской революции в России. 
В. И. Ленин в 1921 году в беседе с 
монгольской делегацией в Крем.ле 
развил мысль о возможности нека
питалистического пути развития 
Монголии. Основными условиями 
успешного движения к  социализму 
В. И. Ленин считал борьбу за госу
дарственную и хозяйственную неза
висимость Монголии, тесный союз с 
Советской Россией, усиление влия
ния Народно-Революционной партии 
и правительства среди трудящихся 
масс.

Ленинское указание о некапита
листическом пути развития стало 
генеральной линией Монго.чьской 
Народно-Революционной партии 
(МНРП), путеводной звездой строи
тельства новой зкизни.

Следуя по ленинскому пути, мон
гольский народ с помощью вслико- 
Со Советского Союза добился исто
рических успехов. Одним из вели
чайших достижений МНР является 
создание и развитие националь
ной промышленности и формирова
ние рабочего класса. В некогда ди
кой и безлюдной степи выросли те
перь современные фабрики и заво
ды, проложены стальные линии же
лезных дорог, в пустыне Гоби под
нялись нефтяные вышки, построен

ством своей Народно-Революционной нефтеперерабатывающий завод. Все-

мирной известностью пользуются 
такие крупные промышленные 
предприятия, ка к  промкомбинат 
имени Чойбалсана, который объеди
няет несколько фабрик  ̂и заводов, 
угольный бассейн «Налайха», Улан- 
Баторский мясокомбинат.

Показателен тот факт, что мон
гольская промышленность целиком 
состоит из государственных и коо
перативных предприятий. Промыш
ленность МНР уже дает почти поло
вину всей продукции народного хо
зяйства страны.

Глубокие изменения произошли 
в годы народной в.части в области 
сельского хозяйства, особенно жи
вотноводства. По количеству скота 
на душу населения Мяшолия зани
мает первое место в мире; в на
стоящее время на каждого человека 
приходится около 30 голов скота. 
Продукция скотоводства занимает 
большое место и в торговле с дру
гими странами.

Огромное значение в жизни ара
тов имел X III съезд МНРП, приняв
ший решение о массовом коопери
ровании аратских хозяйств. В на
стоящее время монгольское сель
ское хозяйство превратилось в 
крупное кооперированное хозяйст
во, объединяющее всех аратов. 
Кооперирование сельского хозяйст
ва в МНР уже завершено.

Кооперирование крестьянских хо
зяйств представляет собой одну из 
сложных и трудных задач социа
листической революции. Однако 
МНРП, опираясь на высокий энту
зиазм аратства, умело и быстро вы
полнила эту сложную задачу. Это 
явилось блестящей победой полити
ки  Народно-Революционной партии.

Наряду с развитием традицион
ного животноводческого хозяйства, 
в МНР успешно внедряется земле

делие. Пленум ЦК МНРП в марте 
1959 года принял решение освоить 
в 1959 —  1961 гг. 300 тысяч 
гектаров целинных земель с тем, 
чтобы уже с урожая 1960 года обес
печить потребность страны в хлебе 
за счет собственного производства, 
а также создать постоянную кормо
вую базу для дальнейшего развития 
животноводства. В освоении целин
ных земель, развитии земледелия 
большую помощь Монголии оказы
вает СССР. Весной этого года в 
МНР прибыли сотни советских ин
женеров, агрономов, трактористов, 
чтобы помочь монгольскому народу 
в подъеме целины. Советский Союз 
постав.чяет МНР сотни тракторов, 
комбайнов, тысячи плугов и жаток.

1959 год является вторым годом 
трехлетки МНР. Выполнение задач 
трехлетнего плана имеет важней
шее значение для дальнейшего 
подъема экономики и культуры 
страны, благосостояния монгольско
го народа. Сейчас МНРП и Народное 
правительство разработали проект 
нового плана развития народного

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 26 но- 
ября по Томской области ожи
дается облачная погода с проясне
ниями, по крайним восточным 
районам— слабый снег, по осталь
ным— без существенных осадков, 
ветер северо-западный, 3— 7 мет- 
{)6Й‘̂ в'"ёе1{;̂ Д'у,' температура воз- 
духа-по-северным районам 23 —  
28, по остальным —  18— 23 гра- 
дуса мороза.

ИЗВЕЩЕНИЕ

26 ноября, в 2 часа дня, в До
ме политического просвещения 
(г. Томск, пар. Коопараянвный, 
5) проводятся семинары ру
ководителей кружков и семинаров 
по конкретной экономике, ,тек.у- 
щей политике и политшкол.

Зам. редактора
А. И. НОВОСЕЛОВ.

То.мский областной драматиче. 
ский театр им. В. П. Чкалова
26 ноября — «Барабанщица».
27 ноября —  «Два цвета». 
Начало спектаклей в 8  часов

вечера.

хозяйства страны на 1961 —
1965 гг. Предварительными на
метками проекта предусматривается 
увеличить валовую продукцию про
мышленности на 60 процентов про
тив 1960 года, или в 2,4 раза по 
сравнению с 1957 годом.

В МНР осуществлена грандиозная 
культурная революция. В канун 
народной революции в стране дей
ствовала только одна светская шко
ла, в которой учились дети феода
лов и чиновников. Зато в Монголии 
было свыше 100 тысяч лам-мона- 
хов, более 2.500 храмов, монасты
рей.

Некогда неграмотная, темная 
страна превратилась теперь в рес
публику сплошной грамотности. В 
области народного образования и 
здравоохранения МНР шагнула так 
далеко, что оставила позади себя

некоторые передовые капиталисти
ческие страны. Каждый десятый че
ловек в Монголии учится в обще
образовательных или специальных 
школах. В настоящее время в рес
публике на каждую тысячу человек 
приходится больше студентов, чем, 
например, в Англии, Франции. По 
числу больничных коек на тысячу 
человек МНР обогнала одну из 
развитых стран Востока —  Япо
нию, а по числу врачей на тысячу 
человек идет далеко впереди таких 
стран, как Ирак, Турция, Паки
стан и другие.

Плодотворно развиваются литера
тура, наука и искусство.

Монгольская Народная Республи
ка является равноправным членом 
могучего социалистического лагеря, 
с каждым годом укрепляются ее 
связи с Советским Союзом, великим 
Китаем и другими странами социа
лизма.

Опыт строительства социализма в 
Монголии имеет не только чисто 
национальное значение. Развитие 
МНР по пути к  социализму имеет и 
всемирно-историческое значение. 
Монгольская Народно-Революцион
ная партия, руководствуясь марк
систско-ленинским учением, умело 
и творчески претворяет в жизнь 
идею о возможности некапиталисти
ческого развития отсталых стран. 
Трудящиеся колониальных и зави
симых стран на примере Монголь
ской Народной Республики видят, 
как ранее отсталый народ с по
мощью Советского Союза успешно 
решает задачи перехода к  социа
лизму, минуя капиталистическую 
стадию развития, как неуклонно ра
стут экономика, культура, б.чагосо- 
стояние монгольского народа.

Ш. ЧИМИТ-ДОРЖИЕВ, 
кандидат исторических наук, 

преподаватель Томского 
университета

Кинотеатр имени М. Горького
26 ноября —  новый художе

ственный фильм «Золотой эше. 
лон». Сеансы: 8-50, 10-50, 12-50, 
2-50, 4-50, 6-50, 8-50, 10-50.

Для детей сеанс в 10-50 утра.
Зал кинохроники 

26 ноября —  художественный 
фильм «Колдунья». Сеансы; 
8-50, 10-35, 12-20, 2-05, 3-50,
5-35.

Дети до 16 лет не допускаются. 
Новые цветные документальные 

фильмы «Дружба — Фрейнд, 
шафт», «Кукрыниксы». Сеансы:
7- 20, 8-20, 9-20, 10-20.

Кинотеатр имени И. Черных 
26 ноября. Большой зал —

новый художественный фильм 
«Золотой эшелон». Сеансы: 9,
10- 55, 12-50, 2-45. 4-40, 6-35,
8- 30, 10-25. Малый зал —
«Огненный мост». Сеансы: 9-10,
11- 05, 1, 2-55, 4.50, 6-45, 8-40, 
10-35.

т ш т н е
Четверг, 26 ноября 

19.00. Лекция-концерт «Ма
стера советской эстрады». Лектор 
искусствовед Юрий Ральф. 19.40. 
Новый документальный фильм 
«Братство и дружба». 20.20. 
Шоследние известия». 20.30, 
Фильм «Телеграмма». (По одно
именному рассказу Константина 
Паустовского). 21.10. Новая кино
хроника. 21.30. Из цикла:«Масте- 
ра оперной сцены». Поет солист
ка Большого театра Союза ССР 
Галина Вишневская.

Водоканалтресту срочно требу
ются охранники (мужчины и жен
щины в возрасте от 18 до 45 лет).

Обращаться: г. Томск, пере
улок Подгорный, 14. 2 — “

Гр-ка Дергайм Тильда Виль
гельмовна, проживающая в горо
де Томске, проспект имени Киро
ва, 27, кв, 6 , возбуждает дело о 
расторжени'И брака с гр-ном Дер- 
гаймом Артуром Христьяновичем, 
проживающим в городе Томске, 
улица Алтайская, 108, дом. 14, 
кв. 8 .

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 6-го участка гор. 
Томска.

Томский политехнический ин
ститут им. С. М. Кирова изве
щает, что защита докторской дис
сертации Резниковым А. Н., объ
явленная на 25 ноября, состоится 
9 декабря 1959 г., в 14 час. 
30 мин., в актовом зале инсти. 
тута.

Кинотеатру имени М. Горького 
требуются уборщицы.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Нахановича, 7, к директору.

2 — 1

Томскому автомотоклубу
ДОСААФ срочно требуются ко. 
чегары и слесарь по отоплению.

Обращаться: г. Тбмек, улица 
Розы Люксембург, 48. 2— 1

Мастерская облохотобщества 
производит ремонт ружей, ковку 
и точку коньков.

Обращаться: г. Томск, улица
Равенства, 42. 2— 1

Жилищно-коммунальному от
делу Томского подшипникового 
завода срочно требуется ниже, 
нер.строитель или опытный тех. 
ник на должность инженера.

Обращаться: г. Томск, Север
ный городок, корпус, 9, отдел 
кадров, приемные дни вторник и 
пятница. 2 — 1

Правление артели «Рекорд» 
став'ит в известность заказчиксв 
швейных изделий индивидуально
го пошива о том, что заказчики 
должны выкупить свои заказы до 
20 декабря 1959 года.

Готовые изделия, хранящиеся в 
ателье и мастерских свыше двух 
месяцев, будут реализованы и 
претензии приниматься не будут.

Здесь же требуются мастера по 
пошиву верхнего мужского и дам. 
ского платья, швеи.мотористки.

Обращаться; г. Томск, улица 
Герцена, 13-а, отдел кадров.

2 — 1

Строительно-монтажному управ
лению облторгуправления требу
ются; арматурщики, бетонщикп, 
каменщики и подсобные рабочие.

Обращаться; г. Томск, улица 
Лермонтова, 32.

С 23 ноября работа трамвая 
продлена. Последний трамвай от
правляется с Томска-1 в сторону 
Томска-П и Черемошников в 1 
час 40 минут ночи.

3— 2

Гр-ка ■ Рябова Елена Дмитриев
на, проживающая в г. Томске, 
улица Амурская, 8 , возбуждает 
дело о расторжении брака с 
гр-ном Рябовым Виктором Степа
новичем, проживающим в г. Том
ске, переулок Соляной, 14, кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 7-го участка 
г. Томска.
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